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Итоги выполнения государственного плана разви
тия народного хозяйства СССР в 1960 году свиде
тельствуют об успешном выполнении заданий второго 
года семилетки, о дальнейшем подъеме социалисти
ческой экономики, развитии науки и культуры, повы
шении благосостояния советского народа.

Дальнейший подъем советской 
экономики и культуры

Итоги выполнения государственного плана развития народного 
хозяйства СССР в 1960 году

Л о в л я  т ехвиіел д я я  сеявскот о хозя й ст ва

МОСКВА, 25 января. (ТАСС). Тру
дящиеся Советского Союза, осущест
вляя грандиозные задачи семилетнего 
плана, поставленные XXI съездом 
КПСС, добились в минувшем году 
новых успехов в развитии всех от
раслей народного хозяйства и даль
нейшего повышения народного благо
состояния.

В сообщении Центрального стати
стического управления при Совете 
Министров СССР говорится, что ра
ботники промышленности успешно 
выполнили п перевыполнили зада
ния, установлепные государственным 
планом на 1960 год. Объем промыш
ленного производства возрос по срав
нению с 1959 годом почти на 10 про 
центов, в том числе группа «А», по 
предварительным данным. —  почти 
на 11 процентов, группа «Б» —  бо
лее чем на 7 процентов.

Задания семилетнего плана за 
истекшие два года успешно выпол
няются. В 1960 году было произве
дено промышленной продукции боль
ше, чем намечалось по расчетам і 
контрольным цифрам, на 6,6 мил
лиарда рублей (здесь и ниже все 
цифры приводятся, исходя из нового 
масштаба цен). За два года семилет
ки валовая продукция промышленно
сти увеличилась на 22.1 процента 
вместо 17 процентов по семилетнему 
плану; за эти годы произведено про
мышленной продукции сверх заданий 
на 11,3 миллиарда рублей.

Все союзные республики выполни
ли и перевыполнили годовой план 
как по валовой продукции, так и по 
большинству важнейших видов про 
мышленной продукции.

Валовая продукция по отдельным 
отраслям государственной промыш
ленности выросла следующим обра
зом: черная и цветная металлур
гия —  на 10 процентов, топливная 
и энергетическая промышленность —  
на 8 процентов, машиностроение и 
металлообработка"^ —̂  на 16 процен
тов, химическая промышленность —  
на 12  процентов, строительных ма
териалов— на 18 процентов, лесная, 
бумажная и деревообрабатывающая—  
на 7 процентов, легкая промышлен
ность и производство предметов 
культурно-бытового назначения —  
на 8 процентов, пищевая промыш
ленность —  на 4 процента.

В I9 6 0  году выплавлено чугуна 
-- 46,8 миллиона тонн, стали —  65,3 

миллиона тонн, выдано проката 
50,9 миллиона тонн, добыто желез
ной руды 107 миллионов тонн, неф
ти —  148 миллионов тонн, газа —  
47 миллиардов кубических метров, 
угля —  513 миллионов тонн, произ
ведено электроэнергии 292 миллиар
да киловатт-часов, минеральных удо
брений —  13,8 миллиона тонн,

.  искусственного и синтетического во
локна —  2 11  тысяч тонн, металло
режущих станков —  154 тысячи 
штук, кузнечно-прессовых машин—
29.5 тысячи штук, автомобилей —  
524 тысячи штук, тракторов —
238.5 тысячи штук, комбайнов зер
новых самоходных —  58,9 тысячи 
штук, экскаваторов —  12,3 тысячи 
штук, бу.чаги —  2,4 миллиона тонн, 
цемента —  45,5 миллиона тонн, 
хлопчатобумажных тканей —  4,8 
миллиарда квадратных метров, шер
стяных тканей —  439 миллионов 
квадратных метров, льняных тканей 
—  516 миллионов квадратных мет
ров, ше.чковых тканей —  675 мил
лионов квадратных метров, кожаной 
обуви —  418 миллионов пар, теле- 

‘ визоров —  1,7 миллиона штук, хо
лодильников бытовых —  529 тысяч 
штук, стиральных машин бытовых—  
953 тысячи штук, мебели —  на 
один миллиард 113 миллионов руб
лей. мяса (без производства колхоза
ми и домашнего производства населе
нием) —  4,4 миллиона тонн, кол
басных изделий —  1,3 миллиона 
тонн, масла животного —  848 тысяч 
тонн, сахара-песка —  6,4 миллиона 
тонн, консервов —  4,8 миллиарда 
банок.

Значительно увеличилось производ
ство продукции тяжелой промышлен

ности, По сравнению с 1959 годом 
произведено больше: чугуна —  на
3,8 миллиона тонн, стали —  на 5,3 
миллиона тонн, проката —  на 3,9 
миллиона тонн, железной руды —  
на 12,1 миллиона тонн, электро, 
энергии —  более чем на 27 милли
ардов киловатт-часов, цемента —  Нс 
6.7 миллиона тонн. Увеличилось 
производство алюминия, меди, свин
ца, цинка, олова, никеля, кобальта; 
молибденовой продукции, магния и 
ма-гниевых сплавов, тптана.

В стране увеличилось также про
изводство товаров народного потреб
ления. Так, выпуск тканей возрос на 
290 миллионов квадратных метров, 
бельевого и верхнего трикотажа — 
почти на 40 миллионов штук, кожа
ной обуви —  на 28 миллионов пар, 
мебели —  на 169 миллионов рублей, 
мяса (промышленная переработка)—  
на 202 тысячи тонн, молока, сыра и 
других видов молочной продукции—  
на один миллион тонн в пересчете 
на молоко, сахара-песка —  на 349 
тысяч тонн, консервов —  на 439 
миллионов банок. Несмотря на ус
пешное выполнение плана в целом 
по промышленности, ряд предприя
тий не выполнил план выпуска ва
ловой продукции, производства от
дельных видов продукции, а также 
план снижения себестоимости и по
вышения производительности труда.

Далее в сообщении ЦСУ отмечается, 
что в минувшем году проделана зна
чительная работа по внедрению 
новой техники во всех отраслях на
родного хозяйства. Оконструщювано 
и изготовлено около 2.500 новых 
важнейших типов машин, механиз
мов, аппаратов и более 500 новых 
важнейших типов различных прибо
ров для контроля и автоматизации 
производства. Снято с производства 
более 600 наименований устаревших 
конструкций машин, оборудования и 
приборов, которые заменены лучши
ми современными конструкциями. 
Внедрено в производство более 2.800 
автоматических, полуавтоматиче
ских и механизированных поточно
конвейерных линий. На машино
строительных предприятиях совнар
хозов модернизировано около 70 ты
сяч металлорежущих станков, куз
нечно-прессового, литейного и друго
го оборудования. В истекшем году 
около двух миллионов 400 тысяч 
изобретателей и рационализаторов 
внесли свыше 4 миллионов предло
жений. направленных на усовершен. 
ствование производства. В народное 
хозяйство внедрено более двух с по
ловиной миллионов изобретений и 
рационализаторских предложений, 
что дает около 1,4 миллиарда рублей 
экономии в расчете на год.

План повышения производительно
сти труда в промышленности выпол
нен. По сравнению с 1959 годом 
производительность труда возросла 
более чем на 5 процентов при сокра
щении продолжительности рабочего 
дня рабочих и служащих во всех от
раслях промышленности. Сверхпла
новая экономия от снижения себе
стоимости всей промышленной про
дукции составила около 500 миллио
нов рублей.

В разделе «Сельское хозяйство» 
говорится, что посевные плопщди 
всех сельскохозяйственных культур

минувшем году составили 203 мил
лиона гектаров и расширены по 
сравнению с 1959 годом на 6,7 мил
лиона гектаров, а по сравнению с 
1953 годом —  на 45,8 миллио
на гектаров. Площадь посева 
кукурузы ■ составила 28,2 мил
лиона гектаров и была в восемь 
раз больше, чем в 1953 году.

Несмотря на неблагоприятно сло
жившиеся в отдельных районах стра
ны погодные условия, валовые сбо
ры зерновых культур, сахарной 
свеклы, подсолнечника, льна, овощей 
и других культур были выше, чем в
1959 году; меньше собрано хлопка 
и картофеля.

По предварительным данным, в
1960 году валовой сбор зерна соста
вил восемь миллиардов 131 ми.ъчион

П Р И Б Ы Т И Е  
И. С. Х Р У Щ Е В А  В  В И Е В

КИЕВ, 24 января. (ТАСС). Сегодня в Киев для участия в работе пленума 
ЦК Компартии Украины прибыл Первый секретарь ЦК КПСС, Председатель 
Совета Министров СССР товарищ Н. С. Хрущев.

ПРЕБЫВАНИЕ Н. С. ХРУЩЕВА 
В КИЕВЕ

КИЕВ, 25 января. (ТАСС). 24 января днем Первый секретарь ЦК КПСС, 
Председатель Совета Министров СССР товарищ Н. С. Хрущев осмотрел 
Киевский метрополитен.

Вечером товарищ Н. С. Хрущев присутствовал в украинском драмати
ческом театре имени Ив. Франко на представлении пьесы А. Е. Корнейчу
ка «Над Днепром».

пудов, что на 445 миллионов пудов 
больше, чем в 1959 году.

В 1960 году было закуплено боль
ше, чем в 1959 году: сахарной свек. 
лы —  на 7 миллионов тонн, семян 
подсолнечника— на 400 тысяч тонн, 
картофеля —  на 300 тысяч тонн, 
овощей —  на 600 тысяч тонн, зер
новых культур закуплено несколько 
больше, чем в 1959 году. Числен
ность скота в стране за последние го
ды увеличилась преимущественно за 
счет общественного поголовья скота 
в колхозах и совхозах.

В 1960 году в СССР было произ
ведено 61,5 миллиона тонн молока, 
а в США. по их официальной оцен
ке, —  56,9 миллиона тонн. Общее 
производство животного масла соста
вило в СССР в 1960 году 848 тысяч 
тонн, или 4 килограмма на душу на
селения. В США в 1960 году произ
ведено 665 тысяч тонн масѵла, или 
3,7 килограмма на душу населения. 
Производство мяса в колхозах н сов
хозах увеличилось на 400 тысяч 
тонн, или на 8 процентов, молока —  
на 1 миллион 200 тысяч тонн, или 
на 4 процента, яиц —  на 800 мил
лионов штук, или на 19 процентов. 
Однако возросший спрос на мясо, мо
локо, масло и некоторые другие про
довольственные товары удовлетво
ряется неполностью.

В сообщении ЦСУ отмечается уве
личение в прошлом году заготовок 
кормов в колхозах и совхозах. Ука
зывается, что проделана большая ра
бота по дальнейшему развитию и 
укреплению совхозов.

Сельскому хозяйству поставлено в 
I9 6 0  году 154 тысячи трак
торов в физических единицах, 
или 266 тысяч —  в 15-сильном 
исчислении, 66 тысяч грузовых 
автомобилей, 55 тысяч зерновых са
моходных комбайнов, 54 тысячи ряд
ковых жаток, 141 тысяча трактор
ных плугов и другие машины и обо
рудование.

Грузооборот всех видов транспорта 
увеличился за два года семилетки на 
17 процентов вместо 12 процентов по 
семилетнему плану на эти годы. 
Протяженность железных дорог, пере
веденных на электровозную и тепло
возную тягу, составила свыше 31 
тысячи километров.

В истекшем году железнодорожным 
транспортом выполнен и перевыпол
нен план перевозок важнейших гру
зов —  каменного угля, нефтяных 
грузов, руды, черных металлов, хлеб
ных грузов. В то л:е время недовы
полнено задание по сокращению вре
мени простоев вагонов под грузовы
ми операциями.

В разделе капитального строитель
ства говорится, что общий объем ка
питальных вложений государствен, 
ных и кооперативных организаций 
(не считая капитальных вложений 
колхозов) составил 30,5 миллиарда 
рублей и превысил капитальные вло
жения 1959 гола на 11,5 процента. 
Возросли вложения в химическую 
промышленность, металлургическую, і 
нефтяную и газовую, в строительство 
Электростанций, машиностроение и 
другие отрасли народного хозяйства. 
В строй вступило за год свыше одной

тысячи новых крупных государст
венных промышленных предприятий 
и большое количество цехов на дей
ствующих предприятиях. Значитель
но увеличились мощности на пред
приятиях легкой и пищевой промыш
ленности. Производительность труда 
в строительстве возросла на 8 про
центов против 7 процентов, преду
смотренных по плану.

Национальный доход СССР, по 
предварительным данным, составил 
144 миллиарда рублей. Он увеличил
ся по сравнению с 1959 годом, в со
поставимых ценах, на 8 процен
тов. Реальные доходы трудящихся по 
расчету на одного работающего }ше- 
личились по сравнению с 1959 годом 
на 5 процентов. Население получило 
в 1960 году из общественных фон
дов потребления —  на народное об
разование, медицинское обслужива
ние, социальное обеспечение и раз
личные выплаты и льготы— 24,5 
миллиарда рублей против 23 мил
лиардов в предыдущем году.

Среднегодовая численность рабочих 
и служащих в народном хозяйстве в 
1960 году составила около 62 мил
лионов человек и увеличилась по 
сравнению с предыдущим годом на 
5 с половиной миллионов человек. В 
1960 году, как и в предыдущие годы, 
безработицы в стране не было. За
вершен перевод рабочих и служа
щих на сокращенный семи- и шести
часовой рабочий день. Успешно вы
полняются задания семилетнего пла
на по увеличению товарооборота.

В области внешней торговли Со
ветский Союз продолжал расширять 
экономические связи с зарубежными 
странами. Внешнеторговый оборот 
возрос против 1959 года на 5 про
центов.

Достигнуты дальнейшие успехи в 
развитии народного образования, 
науки и культуры. Число обучав
шихся в СССР, включая все виды 
обучения, составило более 52 мил.ти- 
онов человек. В высших и средних 
специальных учебных заведениях, 
включая заочные и вечерние, обу
чается 4 миллиона 450 тысяч чело
век, из них почти 2 миллиона 
400 тысяч —  в высших учебных за
ведениях. В истекшем году высшие 
и средние специальные учебные за
ведения выпустили более 820 ты
сяч молодых специалистов. Из них 
специалистов с высшим образованием 
выпущено свыше 340 тысяч, в том 
числе около 117 тысяч инженеров.

ЦСУ сообщает также о росте вы
пуска в стране книг, капитальных 
вложений в строительство учрежде. 
ний просвещения, культуры, науки, 
искусства и здравоохранения.

Население СССР на 1 января 1961 
года, по предварительным данным, 
составило 216 миллионов человек.

Итоги выполнения государственно
го плана развития народного хозяйст
ва СССР в 1960 году свидетельству
ют об успешном выполнении заданий 
второго года семилетки, о дальней
шем подъеме социалистической эко. 
номики, развитии науки и культуры, 
повышении благосостояния советско
го народа.

Хаммаршельд составляет алиби
НЬЮ-ЙОРК, 25 января. (ТАСС). 

Секретариат Организации Объе
диненных Наций опубликовал вче
ра несколько писем Хаммаршельда 
«руководителям Восточной провин
ции Конго», как Хаммаршельд на
зывает законное правительство 
республики, и ставленникам коло
низаторов Касавубу и Чомбе, кото
рых он соответственно именует 
•«президентом Конго» и «президен
том Катанги».

В письме Касавубу, датирован
ном 19 января, генеральный сек
ретарь ООН выражает «серьезную 
обеспокоенность» переводом Лу- 
мумбы из тюрьмы в Тисвиле в ка
тангскую тюрьму и призывает 
«принять не.медленные меры» для 
«возвращения Лумумбы».

В письме, посланном Касавубу 
на следующий день, Хаммаршельд 
заявляет, что, по мнению членов 
совещательного комитета по Конго 
(этот комитет создан при генераль
ном секретаре из представителей 
ряда стран — членов ООН), тю
ремное заключение Лумумбы пре
пятствует успешному действию 
при.мирителыюй комиссии ООН, 
посланной в Конго с целью восста
новления в республике мира и 
единства.

После зверского избиения, кото
рому премьер-министр законного 
правительства подвергся на глазах 
солдат ООН в аэропорту Элизабет
виля, Хаммаршельд в письме к 
Чомбе «выражает надежду на гу
манное и справедливое обращение 
с Лумумбой».

Хам.маршельд обходит молчани
ем факты расширения вооружен
ной интервенции Бельгии в дела 
Конго и создание «иностранного 
легиона» в Катанге. Приток бель
гийских офицеров в жандармерию 
Чомбе и армию Мобуту, по-види
мому, не встречает у генерального 
секретаря ООН никаких возраже
ний. Однако попытки законного 
правительства помешать осуществ
лению бельгийского плана отзыва 
специалистов из Восточной провин
ции и провинции Киву, направлен
ного на дезорганизацию хозяйст
венной жизни этих провинций, вы
зывает протест Хаммаршельда. В 
двух письмах «руководителям Во
сточной провинции», как он назы
вает правительство Лумумбы—Ги- 
зенги, Хаммаршельд требует отме
ны неких «ограничений на передви
жение лиц иностранного подданст
ва» в этой части Конго.

В пол\ощЬ конголезскому народу
КАИР, 25 января. (ТАСС). Пра- ■ конголезской провинции Касаи ри- 

вительство ОАР приняло решение са на сумму 5 тысяч египетских 
выделить в помощь голодающим в | фунтов.

МОСКВА. На Выставке до
стижений народного хозяйства 
СССР развернут показ новых 
машин, представленных завода
ми сельскохозяйственного ма
шиностроения, научно-исследо
вательскими институтами и спе
циальными конструкторскими 
бюро страны.

Лаборатория электромехани
зации скоростного сева Все- 
С(Ж)зного научно-исследова
тельского института электрифи
кации сельского хозяйства 
представила па выставку не
сколько пневматических скоро
стных сеялок системы доктора

сельскохозяйственных наук 
Д. Е. Камыщенко. Они предназ
начены для сева зерновых 
культур со скоростью от 17 до 
30 километров в час.

Большой интерес представля
ет пневматическая скоростная 
сеялка «ПСКа-9», работающая 
на скоростях 25 — 30 километ
ров в час.

Одна сеялка «ПСКа-9» в аг
регате со скоростным легким 
тягачом «АТЛ» при скорости 
25 километров в час засевает 
при одном водителе агрегата 
100 гектаров за смену, т. е. 
столько же, сколько можно за-

сеять пятью обычными сеялка
ми в агрегате с трактором 
«С-80», обслуживаемыми од
ним’ трактористом и пятью 
сеяльщиками.

Сеялка «ПСКа-9» имеет 27 
высевающих аппаратов с шири
ной междурядий 15 сантимет
ров. Ширина рабочего захвата 
4 метра. Вес сеялки 700 кило
граммов. Работая при скорости 
25—30 километров, засевает 
10— 12 гектаров в час.

На снимке: посетители вы
ставки осматривают скорост
ную пневматическую сеялку 
«ПСКа-9».

(Фотохроника ТАСС).

V I  п л е н у м  В Ц С П С

Важнейшая задача профсоюзов
МОСКВА, 24 января. (ТАСС). Се

годня в Колонном зале Дома союзов 
участники VI пленума ВЦСПС про,дол- 
жали обсуждать задачи профсоюзных 
организаций в связи е решениями ян
варского Пленума ЦК КПСС. Своими 
мыслями, предложениями, планами на 
будущее делились руководители проф
союзных организаций республик, 
краев, областей, совхозов, специали
сты предприятий сельскохозяйствея- 
пого машиностроения, новаторы.

Они говорили о том большом поли
тическом и трудовом подъеме, кото
рый вызвали в нашем народе наме
ченные Пленумом мероприятия для 
нового подъема сельского хозяйства.

И какую бы республику, край, об
ласть ни представляли выступавшие 
на сегодняшнем заседании, в их речах 
выделялась одна мысль —  профсоюзы 
могут сделать еще много, очень много, 
чтобы помочь колхозам и совхозам в 
их борьбе за изобилие сельскохозяй
ственных продуктов.

С гордостью говорила доярка У. Е. 
Иванова из совхоза «Сормовский про
летарий» Горьковской области о том. 
что в этом хозяйстве надои молока и 
производство мяса растут из года в 
год. задания перевыполняются. В этом 
немалая доля и ее труда. Но резервы 
далеко не исчерпаны. Каждый добро
совестный работник молсет найти спо
собы увеличения производства про
дуктов. Сама тов. Иванова поставила 
целью поднять надои молока от- за
крепленных за ней коров с 5.360 до 
шести тысяч килограммов в гол.

О наличии огромных резервов гово
рил звеньевой сов.хоза «Темижбек- 
ский» Ставропольского края Н. П. 
Бельмас. Прямой долг профсоюзных 
организаций —  помогать людям 
вскрывать эти резервы. В совхозе на 
днях пересмотрели и взяли повышен
ные обязательства по увеличению 
урожая кукурузы. В частности, звено 
тов. Бельиаса решило с каждого из 
450 гектаров кукурум>і получить по 
60 центнеров зерна.

О топ серьезной помощи, кото
рую оказывают и могут оказать сель
скому хозяйству коллективы промыш
ленных предприятий, рассказал пред
седатель Таджикского республикан
ского совпрофа Д. Искандаров. Рабо
чие и специалисты завода «Таджик- 
текстильсельмаш» в 1960 году поста
вили сельскому хозяйству республики 
сверх плана 200 транспортеров для 
погрузки собранного хлопка в автома
шины.

Много сделали для села и коллек
тивы Курган-Тюбинского трансформа
торного завода, отремонтировав под
шефным хозяйствам большое количе
ство оборудования. Такую форму по
мощи могут практиковать почти все 
предприятия, если профсоюзные орга
низации возьмутся за это дело как 
следует.

Министр сельского хозяйства 
РСФСР Г. Л. Смирнов говорил о важ
ной роли профсоюзов в осуществлении 
принципа материальной заинтересо
ванности рабочих и служащих в раз
витии совхозного производства. На 
профсоюзные комитеты ложится боль
шая ответственность за правильное

решение вопросов оплаты труда. Ми
нистр сообщил- пленуму о намеченной 
помощи колхозам я совхозам целин
ных районов РСФСР.

Поскольку предусматривается до
полнительно освоить до конца семи
летки 3,5 миллиона гектаров новых 
земель, ассигнования на капитальное 
строительство будут увеличены на 
925 миллионов рублей. Предпо
лагается построить шесть миллио
нов квадратных метров жилой пло
щади, много школ, интернатов, хлебо
пекарен, столовых, больниц, бань, 
прачечных. Разрабатываются допол
нительные меры по усилению техни
ческой помощи колхозам и совхозам, 
по дальнейшему улучшению культур
ного и бытового обслуживания труже
ников села.

Цредседатели республиканских со
ветов профсоюзов: Туркменского —  
А. Д. Авезклычев, Белорусского —  
И. Н. Макаров, председатель рабочко
ма Ингирского чайного совхоза в Гру
зии Г. П. Хвйтия. заместитель предсе
дателя Центросоюза СССР М. И. Мук- 
ке, председатель Полтавского област
ного совпрофа А. М. Якубов и многие 
другие ораторы признавали, что хотя 
профсоюзы оказывают немалую по
мощь сельскому хозяйству, но по сути 
ими сделаны в этом направлении 
лишь первые шаги.

Предстоит активизировать работу 
постоянно действующих произ
водственных совещаний, школ пе
редового опыта, шіфе развить 
движение коллективов и ударников 
коммунистического труда. Эти и дру
гие формы профсоюзной работы помо
гут мобилизовать сельских тружени
ков на то, чтобы из года в год в стра
не производилось больше зерна, мяса, 
молока, хлопка, чая...

После окончания прений с заклю
чительным словом выступил В. В. 
Гришин.

По докладу В. В. Гришина было

принято развернутое постановление. В 
нем, в частности, говорится:

Одобрив решения январского Пле. 
нума ЦК партии, VI пленум ВЦСПС 
считает важнейшей задачей всех 
профсоюзных организаций мобилиза
цию творческих усилий трудящихся 
на борьбу за дальнейший подъем 
сельскохозяйственного производства. 
Профсоюзным организациям следует 
добиваться принятия коллективами 
совхозов высоких, но реальных для 
выполнения социалистических обяза
тельств, организуя борьбу за нх вы
полнение.

Профсоюзы СССР, как и весь совет
ский народ, говорится далее в поста, 
новлении. с глубоким удовлетворени
ем восприняли документы Совепіания 
представителей коммунистических и 
рабочих партий как боевую программу 
борьбы за великое дело .мира, демо
кратии и социализма.

От лица 55 миллионов членов 
профессиональных союзов VI пленум 
ВЦСПС заверяет Коммунистическую 
партию, ее ленинский Центральный 
Комитет и лично Первого секретаря 
ЦК КПСС и Председателя Совета Mif- 
нистров СССР товарища Н. С. Хруще
ва в том, что советские профсоюзы от- 
дадп' все свои силы и энергию борьбе 
за успешное осуніествлешіе решений 
январского Пленума ЦК КПСС, за 
дальнейший неуклонный подъем на
родного хозяйства нашей страны, за 
торжество идей марксизма-ленинизма.

Затем пленум рассмотрел организа
ционные вопросы.

В связи с переходом К. Ф. Москаль- 
ца на другую работу пленум освобо
дил его от обязанностей члена прези
диума ВЦСПС.

Членом президиума ВЦСПС избран 
Г.'Т. Чернов —  машинист паровозно
го ^дспо станции Дарница Юго-Запад
ной железной дороги.

Пленум закончил свою работу.

С В О Д К А
о ходе выполнения квартального плана заготовок 
продуктов животноводства на 20 января 1961 года

(в процентах к плану)
ѵйЛб 1 
і.п. і

НАИМЕНОВАНИЕ
РАЙОНОВ 1 Молоко 1 Мясо 1 Яйца

1 Александровский 12,9 106.3
2 Аснновский 16,5 29,8 57,9
3 Бакчарский 13,2 20,7 41.2
4 Верхне-Кетский 15 14,3 __
5 Зырянский 13,2 24 35,3
6 Каргасокский 18,1 10 __
7 Кожевниковскнй 18,6 22,3 6,6
8 Колпашевский 19,6 30.5 44.9
9 Кривошеинскнй 19,3 20.8 78.9

10 Молчановский 18,2 14,8 81,8
11 ТІарабельский 19,1 37,8 82.2
12 Парбигский 19,2 15 37,7
13 Пышкняо-Троицкнй 11,4 43.2 23,2
14 Тегульдетский 8.6 43.9 13,3
15 Томский 16,5 16,4 66,7
16 Туганский 14,3 14 25.5
17 Маинский 17,8 22,2 40,8

18 Шегарсквй 13,3 6.3 35.3
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ОТВЕТИМ НА РЕШЕНИЯ ПЛЕНУМА ЦК КПСС ТРУДОВЫМИ УСПЕХАМИ

Привести в действие все резервы колхозов и совхозов
☆  ☆  ☆

Решает работа с людьмиГодовой план продажи яиц выполнить 
к 1 августа, продать государству в 1961 году 
2 миллиона 200 тысяч яиц и 420 центнеров 

птичьего мяса—обязательство 
колпашевских птичниц

Колпашевскне птичницы успешно выполнили социалистиче
ские обязательства второго года семилетки. Лучшие из них полу
чили в минувшем году по 156 — 160 яиц от курицы-несушки. В 
целом по району государству продано более 1,5 миллиона яиц.

В честь январского Пленума ЦК КПСС многие птичницы рай
она только в декабре получили по 15—20 яиц от курицы.

С большим патриотическим подъемом встретили птицеводы 
постановление Пленума ЦК КПСС о созыве очередного X X II 
съезда КПСС. На днях на передовой в районе волковской птице
ферме Колдашевского совхоза состоялось совещание птичниц.

Участники совещания познакомились с работой фермы, поде
лились опытом. Они взяли социалистические обязательства на 

третий год семилетки.
Это — пример делового подхода к  решению задач, поставлен

ных январским Пленумом ЦК КПСС.
Нет сомнения, что почин колпашевских птицеводов будет под

держан во всех районах области.

О труде работниц волковской фер
мы Колпашевского совхоза давно идет 
добрая слава в районе. У них есть 
чему поучиться. В прошлом году они 
вдвое увеличили поголовье птиц, да
ли государству 300 тысяч якц, от 
каждой несушки получили по 150 
яиц.

В помещеяии птичника недавно 
было многолюдно: прибыли птицево
ды почти со всего района. Прибыв
шие обступили Марию Васильевну 
Родикову —  небольшую худенькую 
женщину с крепкими руками. Не пер
вый раз встречает она у себя экск^т)- 
сантов, многих знает по имени.

^  С кем вы сейчас работаете? — 
как старую знакомую, спрашивает ее 
птичница колхоза имени Свердлова 
.Іидия Дитрих.

—  С Ниной Лукановой.
—  А сколько получили от несуш

ки?
—  По 144 яйца за год.
—  А в декабре?
—  20.
—̂  Хватает ли гнезд?
—  Недавно добавили еще десяток.
—  Сколько всего кур? —  осве

домляется птичница Поклонова.
—  1.280 взрослых и 440 молод

няка.
—  А сколько яиц собираете в сут

ки?
—  Сейчас по 800— 900 яиц.
—  Это хорошо! —  не скрывая 

своего восхищения, замечает птични
ца Нарымской селекционной станции 
Рязанова. —  Мы меньше получаем.

—  А сколько вы собираете? —  е 
свою очередь спрашивают ее соседки,

—  В декабре, например, от каждой 
несушки получила по 12 яиц. А за 
год, признаюсь, едва до ста дотянула.

—  Наше хозяйство раньше удер' 
живало первенство, а теперь показа
тели ниже вашего, —  говорит Лидия 
Дитрих. ,,

Птичницы осматривают курят
ник. На каждый квадратный метр 
здесь приходится по 8— 9 птиц.

—  Тесновато, —  замечает кто-то 
из женщин, —  но условия почти та
кие же, как у  нас.

—  Значит, секрет, успеха в чем-то 
другом, —  пристально осматривая 
помещение, замечает Поклонова.

И снова вопросы: как делается ме
шанка? Есть ли в рационе хвоя? И 
на каждый вопрос —  подробный от
вет.

Говорили и о распорядке дня. Вы
ход на работу птичниц в 6 часов 
утра. С этого же часа до 7 —  первое 
кормление птиц. Затем 30 минут за
трачивается на дачу свежей воды. С 
10 часов начинается подготовка кор
мов для мешанки. С 11 до 12 часов 
—  второе кормление кур. После это
го час отводится на чистку помеще
ния. С половины третьего, после по
луторачасового перерыва, птичницы 
снова приступают к  подготовке кор
мов и с 3 часов дня кормят кур 
влажной мешанкой. С 4 часов —  
смена воды, снова перерыв в работе 
до 6 часов вечера. А с 6 до полови
ны седьмого —  четвертое 'кормление 
птиц цельным зерном.

Мария Васильевна поясняет:
— Этого распорядка мы строго при

держиваемся. Правда, вечером мы не 
стали включать электросвет, чтобы 
избежать ранней линьки кур. Сбор 
же яиц производим ежечасно.

На '■тенг висит примерный рацион 
кормления кур в зимний период. Рас
четы выдачи кормов произведены не 
только с учетом суточного рациона на 
одну голову, но и на все поголовье, 
указан расход всех видов клрмов на 
месяц. На каждую голову в сутки 
расходуется 70 граммов пшеничігого 
зерна или овса. Как шй курице дается 
по 30 граммов пшеничных отрубей. 
На одну голову в сутки выдается 10 
граммов рыбных отходов, один грамм 
рыбной муки, 60 граммов картофеля, 
20 граммов крови (ее производят на 
мясокомбинате), столько же граммов 
обрата, 3 капли витамина «Д», 2 
грамма хвои, столько же граммов из
вести, полграмма соли. В неоіѵани- 
ченном количестве птицы получают 
прощелоченную золу, песок или гра
вий.

—  К этому надо добавить еще си
лос, ^  говорит Мария Васильема,

...В соседнем птичнике в кругу 
птичниц оказалась Лидия Бойцова, 
получившая в 1960 году по 160 яиц 
от курицы-несушки. Этот показатель
—  лучший в районе. Каждый день 
Лидия Бойцова вместе с Августой 
Волковой сейчас собирают в среднем 
до 1.300 яиц от 2.230 кур. И гости 
забрасывают передовую птичницу 
десятками вопросов.

—  Вы сами выращиваете цыплят?
—  интересуется птичница рыбоарте
ли «Знамя коммунизма» Т. Томилова.

—  Сами, —  отвечает Бойцова.
—  Как вы ведете уборку помеще

ния?
—  У нас глубокая несменяемая 

подстилка.
—  Сколько в декабре получили 

яиц от несушки?
—  Столько же, сколько и Родико- 

ва, —  по 20.
—  А как вы выщелачиваете золу?
—  Отстаиваем ее в двух-трех во

дах.
Всем поинтересовались гости, все 

осмотрели. Хозяева пригласили их в 
свой небольшой клуб, чтобы продол
жить начатый разговор -о. резервах, 
сообща обдумать и договориться, ка
ким т р у д р ш м п о ^ ^ ко м ^ , встретить 
очередной а Хі і  съе^д Коммунистиче
ской партии.

—  Неплохо поработали волковские 
птичницы, —  открывая совещание, 
говорит секретарь горкома партии 
П. Г. Костарев. —  После знакомства 
е их работой убеждаешься, какими 
богатыми резервами располагает на
ше птицеводство.

Затем взял слово председатель 
горисполкома К. Ю. Абушаев, Он го
ворил;

—  Годовой план по продаже яиц 
государству район выполнил в прош
лом году за 5,5 месяца. Птицеводы с 
честью выполнили свое годовое обя
зательство —  страна получила 1 
миллион 525 тысяч яиц.

Лучше всех поработали птицеводы 
Колпашевского совхоза, намного пре
высив свое плановое задание. Среди 
них отличились птичницы волков
ской фермы, занявшие первое место 
8 областном соревновании работников 
птицеводческих ферм.

По далеко не использованы все 
возможности. Например, такое круп
ное хозяйство, как Чажемтовский 
совхоз, не справилось с заданием. Не 
выполнил план и колхоз имени 
Свердлова. Не все птичницы работали 
одинаково хорошо. Вот, товарищи 
Бойцова, Волкова получили за год по 
160 яиц от несушки. Такими людьми 
мы гордимся. Замечательных резуль
татов добилась птичница Софья Федо
ровна Дубе, получившая от каждой 
несушки по 156 яиц. По 144 яйца от 
каждой курицы собрали М. В. Роди- 
кова, Н. А. Луканова, Е. М. Покѵто- 
нова. В то же время на ряде ферм 
еще низкий валовой сбор яиц.

—  В развитии птицеводства, —  
продолжает тов. Абушаев, —  у нас 
есть хорошая перспектива. Сейчас на 
наших фермах имеется 17 тысяч кур.

Мы можем намного увеличить их по
головье. Для этого надо вырастить 
более 70 тысяч цыплят. В первых 
числах января в инкубатор уже за.чо- 
жено 16 тысяч яиц. Задача состоит в 
том, чтобы умело разместить весь мо
лодняк, полностью его сохранить, вы
растить. Если все будем рабо
тать так же, как работают сегодня 
птичницы волковской фермы, мы мо
жем встретить открытие XXII съезда 
КПСС достойным трудовым подарком.

—  Да, возможности действительно 
большие, —  соглашаются птичницы.

—  Надо только побольше проявить 
заботы о пашем труде, —  говофит 
Мария Васильевна Родикова. И вста
ет, чтобы продолжить:

—  Приятно слушать похвалу в 
наш адрес. Мы дали государству мно
го дополнительной продукции. Но 
ведь стыдно было признаться гостям, 
что до сих пор все делается у нас 
Bp>-4Hyio. Нет никакой механизации 
на птицеферме. Каждый день прихо
дится рубить силос, топором толочь 
кости, резать хвою.

Реплика с места: —  Правильно! 
Поголовье птиц резко растет, пусть 
руководители позаботятся о механи
зации ферм. Тогда и нам легче будет, 
и производительность труда повыЛіт- 
ся.

—  Теперь насчет цыплят, —  про
должает т. Родикова.— Трудно их бу-,' 
дет размещать в зимнее время, но вы
ход найдем. Будем использовать для 
этого все теплые свободные помеще
ния, чердаки птичников. В прошлом 
году такой опыт удался. Я решила 
взять на воспитание не менее двух 
тысяч цыплят.

Слово взяла Лидия Бойцова.
—  Извините, товарищи, много го

ворить не умею, чем поинтересуе
тесь, —  отвечу. Вот сегодня все ме
ня спрашивали, как я сумела добить
ся высокой яйценоскости кур. А ведь 
секрет пресет: нужно знать и любить 
своеѵімвл ч .

—  Можно у вас спросить? — 
спрашивают ее из зала. —  Побывав 
на вашей ферме, мы не поняли: вы 
завариваете зерно или запариваете?

—  Запариваю, в котле под крыш
кой.

—  А что вам дает выщелачивание 
золы?

—  В золе больше остается солей 
кальция, птицы не страдают кишеч
ными заболеваниями.

—  В сутки сколько даете силоса?
—  Мы сами устанавливали норму. 

Па все поголовье, примерно, прихо
дится 18— 20 килограммов.

—  Вот бы здесь создать школу 
птицеводов!

—  Правильно! —  поддержали 
остальные. —  Такая школа нужна.

—  Учиться, конечно, и нам надо, 
—  заметила Бойцова. —  Я бе

ру обязатеічьство в 1961 году по
лучить от каждой несушки по 165 
яиц. У других, по-моему, тоже боль
шие возможности. Давайте покажем, 
на что способны птичницы нашего 
района, будем запевалами большого 
соревнования за достойную встречу 
XXII съезда КПСС. Предлагаю каждой 
птичнице принять высокие обяза
тельства па третий год семилетки.

—  Да, я тоже возьму обязательст
во получить по 165 яиц от несушки,
—  заявила М. В. Родикова.

—  Правильно, соседка! —  горячо 
подхватила и птичница тогурской 
фермы Софья Федоровна Дубе. —  Я 
тоже- последую примеру Лидии Бой
цовой. Даю слово получить в этом 
году тоже по 165 яиц от несушки. 
Не забуду и о цыплятах —  тыся
чи две с половиной выращу. Есть у 
меня па примете хогошее дело.

—  Опять что-пнбудь вычитала?—  
спрашивает секретарь партбюро сов
хоза Андрей Курдюмов.

^  Она и меня всякими новинка
ми допекает, —  созналась зоотехник 
этой же фермы Анна Васильевна Три
фонова. —  Ну, что за дельце, выкла
дывай...

—  Действительно, в журнале вы
читала, —  начала Софья Федоровна.
—  Дело заманчивое, тем более, что 
можно вдвое увеличить поголовье 
птиц. В наших зимних условиях на
до содержать цыплят на подстилке 
из конского навоза. При слое его в 
40 сантиметров температура пола 
достигает почти 30 градусов. Для ма
леньких цыплят это важно. Кроме 
того, в таком навозе содержится ви
тамин В і2. Надеюсь, что зоотехник 
не будет возражать, если я возьмусь 
за такой эксперимент. Не так ли, 
Анна Васильевна?

—  Попробуем!
Много новинок и у  самой Анны Ва

сильевны. Она только что вернулась 
из Свердловской области, где побьпза- 
ла на курсах, ознакомилась со мно
гими птицеводческими хозяйствами. 
Вместе с Лидией Бойцовой съездила 
она и к  птичницам Томского совхоза.

<— Дайте тогда и мне слово, —  
попросила зоотехник.

—  Немало узнала я за свою поезд
ку, рассказать есть о чем.

Внимательно слушают ее птични
цы. Она говорит о новом, траншейном 
содержании птиц, об осенне-зимней 
инкубации цыплят, о специальных 
клеточных помещениях для их выра
щивания. Тов. Трифонова предлага
ет по опыту свердловчан организо
вать при районной ветбаклаборато- 
рии производство биомицина, прове
сти специальные курсы птицеводов.

Подробно обсуждали птичницы 
свои дела, приняли обязательства.

С. КЫТМАНОВ.

-ОБЯЗАТЕЛЬСТВА
П Т И Ч Н И Ц  приіюродной зоны 

города Нолпашево
В третьем году семилетки обя

зуемся увеличить поголовье не
сушек до 31 тысячи, почти в два 
раза по сравнению с прош
лым годом. На каждую ку- 
рицу-иесушку получим в сред
нем не менее 120 яиц. Продадим 
государству 2 миллиона 200 
тысяч яиц. Будем бороться за 
увеличение производства птичье
го мяса и продадим государству 
420 центнеров птичьего мяса — 
в два раза больше прошлогодне
го.

Передовые птичницы нашего 
района Л. И. Бойцова, А. П. 
Волкова. М. В. Родикова, Н. А. 
Луканова и С. Ф. Дубе обяза

лись получить по 165 яиц на 
каждую курицу-несушку.

Стремясь достойно встретить 
день выборов в местные Советы 
депутатов трудящихся, мы обя
зуемся квартальный план по про
даже яиц государству выполнить 
к  1 марта — на месяц раньше 
срока. В честь X X II съезда 
Коммунистической партия мы 
завершим выполнение годового 
плана продажи яиц государству 
к  1 августа 1961 года.

Чтобы выполнить эти высокие 
обязательства, мы будем посто
янно улучшать содержание и 
кормление птиц, внедрять на 
птицефермах передовые методы 
труда.

■
к і'Ѵг

Наше хозяйство находится на
подъеме. Обязательство по производ
ству п продаже мяса государству вы
полнено в прошлом году на 115 про
центов, производство яиц увеличено 
в 4 раза по сравнению с 1969 годом, 
значительно больше продано шерсти. 
Наши доярки надоили за год по
2.300 килограммов молока от коро
вы. За успехи в развитии колхозно
го производства нам вручено перехо
дящее краспоо знамя Зырянского 
райкома КПСС и райисполкома.

Как нам за год удалось добиться 
этого? ІІршкде всего, мы стали уде
лять больше шіимаішл организации 
труда, улучшили работу с кадрами.

Назначение на работу доярок, скот
ников, телятниц и перевод их на дру
гую работу рассматривается на засе
дании правления колхоза. Это повы
шает ответственность работников за 
порученное дело, не лает оснований 
бригадиру необдуманно заменять жи
вотноводов или назначать на ферму 
новых работников. Правление и парт
ком колхоза считалот подбор и воспи
тание кадров очень важным и ответ
ственным делом.

Правление колхоза созда.чо денеж
ный фонд для поощрения лучших 
колхозников. Мы стали ежемесячно 
выдавать членам сельхозартели де
нежный аванс в размере 25 копеек 
на трудодень (в новом исчислении).

Раз в 10 дней проводятся произ
водственные совещания работников 
животноводства. Па этих совеща
ниях подводим итоги социалистиче
ского соревнования. В конце кварта
ла подводятся итоги социалистиче
ского соревнования бригад. Бригаде, 
занявшей первое место, вручаем пе
реходящее красное знамя и денеж
ную премию в размере 100 рублей 
(в новых деньгах). Краевое знамя и 
премия вручаются в торжественной 
обстановке на общем бригадном соб
рании.

Большую роль в успешном выпол
нении принятых обязательств, в 
подъеме экономики сельхозартели иг
рает дифференцированная оплата 
труда.'Ежемесячно правление колхо
за устанавливает каждой бригаде 
производственные задания, опреде
ляет их доходы и затраты трудодней. 
Если бригада успешно выполняет 
план и не перерасходует трудодни, 
колхозники получают больший зарабо
ток. И, наоборот, заработок бывает 
меньше, если )члены бригады допу
скают перерасход, трудодней, не вы
полняют производственного плана. ■■

Основой основ в развитии общест
венного животноводства является 
прочная кормовая база. Несмотря на 
трудные условия нынешнего лета, мы 
сумели заготовить достаточное коли
чество грубых кормов, а силоса за
готовлено даже в избытке. Но прав

ление колхоза осуществляет повсе
дневный контроль за расходованием 
кормов.

Мы отказались от практики, 
когда правление колхоза дает брига
дирам ежедневные наряды на работу. 
Это отнимает слишком много време
ни у членов правления, сковывает 
инициативу бригадиров. Распределе
ние работы по бригадам производится 
теперь так: правление колхоза дово
дит производственное задание брига
де на месяц, а бригадир сам плани
рует ежедневную работу.

В речи Никиты Сергеевича Хруще
ва на январском Пленуме ЦК КПСС и 
в решении Пленума правильно ука
зывается на огромные неиспользован
ные резервы в подъеме сельскохозяй

ственного производства. Колхозники 
нашей сельхозартели единодушно и 
горячо одобряют решения Пленума ЦК 
КПСС. Мы приложим все силы, будем 
изыскивать новые, более лучшие
формы работы с людьми, чтобы обес
печить еще более резкое увеличение 
производства сельскохозяйственных 
продуктов.

Возросла сознательность колхозни
ков, они стали с большей ответствен
ностью относиться к  своим обязанно
стям. Можно не сомневаться, что со
циалистические обязательства треть
его года семилетки члены нашей
сельхозартели выполнят успешно.

В. ДОЛГОВ, 
председатель колхоза имени 

Сталина Зырянского района.

Обеспечу 1.200 граммов 
суточного привеса

В своей речи на янваі>ском Пленуме 
ЦК КПСС Никита Сергеевич Хрущев 
дал глубокий анализ развития сель
ского хозяйства страны, указал на 
недостатки. Особое внимание он обра
тил на внедрение в практику передо
вого опыта, на то, чтобы вовремя под
держивать передовиков, самим руко
водителям знать методы работы пере
довиков, чтобы помогать людям пра
вильно организовать производство.

К  сожалению, в нашей практике 
встречается еще немало фактов, когда 
руководители не создают нормальных 
условий для работы.

Взять хотя бы наш колхоз. Я уха
живаю за 45 телятами, и редкий день 
проходит, чтобы я не задумывался 
над тем, как же накормить животных. 
Корма на ферму подвозят непол
ностью. Особенно часто не хватает 
силоса. И нередко мне приходится са
мому запрягать лошадь и ехать за 
кормами.

II  в зимнее время телят надо выго
нять на прогулку. Но правление кол
хоза не позаботилось своевременно о 
том, чтобы соорудить навес для те
лят, где они могли бы находиться. И 
вот теперь, отрываясь от своей основ
ной работы, я должен сам его строить.

Любой, даже самый незначительный 
недочет в уходе за скотом Приводит з 
умецьш&шцо привесов животных. 
этому каждый животновод должен 
помнить, что в его работе нет мело
чен.

Мне хочется обратить внимание 
других животноводов на такие детали 
в нашей работе, которые, на первый 
взгляд, кажутся как-будто незначи
тельными.

Летом у меня было 6 участков, на 
которых я пас телят. Попасу 5 —  6 
дней на одном участке, потом перего
няю их на свежую траву. Пока оче
редь дойдет до пос.чеднего участка, на 
первом уже подрастет молодая трава.

ІІочыо телята отдыхали в загоне. 
Чтобы их не беспокоили комары, я в 
течение всей ночи жег костры. Каж
дый работник животноводства хорошо 
знает, как много значит для живот
ных спокойный отдых. Они лучше 
прибавляют в весе.

С раннего утра и до позднего вече
ра телята паслись. В полдень они на
ходились в загоне. Но держал я их 
там не больше часу. А ведь некоторые 
пастухи загонят скот, а сами ложатся 
спать, н пока не выспятся, скот у 
них стоит в загоне.

Когда скот надо перевести с одного 
места на другое, я никогда не тороп
лю животных. Как правило, я сам иду 
впереди стада. Телята идут спокойно. 
Тогда силы телят не растрачиваются 
понапрасну, они дают хорошие приве
сы.

В прошлом году среднесуточный 
привес телят моей группы составил 
по 800 грам.чов.

В третьем году семилетки перед 
нами стоят еще более ответственные 
задачи по подъему сельского хозяйст
ва. А новые задачи надо и решать по- 
новому. Я буду бороться за то, чтобы 
обеспечить привес телят нагульного 
гурта не менее чем по 1.200 граммов 
в сутки.

А. КНЯЗЕВ, 
пастух-скотник колхоза 

«40 лет Октября» 
Асиновеного района.

ЛУЧШАЯ ФЕРМА КОЛХОЗА
В красном уголке крыловской мо

лочнотоварной фермы колхоза име
ни Сталина Парбигского района ви
сит переходящий красный флажок 
«Лучшая ферма колхоза». Вступив 
в социалистическое соревнование 
за достойную встречу XXII съезда 
КПСС, доярки взяли обязательство 
надоить в третьем году семилетки не 
менее 2.300 килограммов молока на 
фуражную корову.

В январе ферма держит первенст
во в соревновании молочнотоварных 
ферм не только колхоза, но и рай
она. Сейчас здесь в запуске многие 
коровы, но доярки ежедневно полу
чают более 7 килограммов молока 
па фуражную корову.

Чтобы повысить надой молока, 
коллектив фермы улучшил кормле

ние и уход за животными. Раньше 
на ферме допускались перебои с 
кормами, теперь регулярно скармли. 
вается животным положенное по 
рациону количество сена, сочных и 
концентрированных кормов. Коллек
тив включился в борьбу за высокую 
санитарную культуру на ферме.

Надои молока на фуражную коро
ву повышаются с каждым днем. Пе
редовые доярки фермы М. Скворцо
ва, А. Малкова, Е. Кривошеина и 
другие, вступая в соревнование в 
честь XXII съезда КПСС, решили по
лучить в январе по 240— 250 ки 
лограммов молока на фуражную ко
рову. За 20 дней января молодая 
доярка М. Скворцова получила от 
каждой коровы своей группы по 
160 килограммов молока на корову.

Более чем по 150 килограммов на
доили А. Малкова и Е. Кривошеина.

Коллектив фермы в целом борется 
за получение в январе 200 кило
граммов молока на фуражную коро-

А. ИГНАТЬЕВ.

Весна может застать 
врасплох

На снимке; (слева направо): участницы районного 
совещания птицеводов, птичницы рыболовецкой ар
тели ^Зн»пя'воаіЛ7ішзма» П. Томилова, Е, М. По*

клоыова н птичницы Колпашевского совхоза М. 
Родикова н С.<Ф. Дубе.

В решении январского Пленума ЦК 
КПСС особенно подчеркивается важ
ность повышения урожайности во 
всех районах страны на основе подъ
ема культуры земледелия. Всем изве
стно, что посев хорошими сортовыми 
семенами является одним из главных 
условии в борьбе за повышение куль
туры земледелия. Но в Тунгусовском 
совхозе Молчановского района плохо 
заботятся о подготовке семян к  севу.

Вплоть до 1 декабря 1960 года 
здесь еще засыпали семена. Когда 
эту работу закончили, оказалось, 
что семян не хватает, а из засы
панных более 50 процентов не
кондиционны. Некоторые партии се
мян вообще еще не проверены на по
севные качества. Главный агроном 
совхоза тов. Писков отбор образцов 
семян для отправки на проверку в 
контрольно-семенную лабораторию 
передоверил управляющему фермой 
тов. Болдыреву. А тот заявил, что 
эта работа нс входит в его обязанно
сти. В результате дело нс двигается 
с места.

Неблагополучно в совхозе с хране
нием семян клевера. Около 30 цент
неров влажных и неочищенных се
мян клевера еще осенью были засы
паны на чердак сушилки. Наступили 
морозы, клевер занесло снегом, зерно 
смерзлось, покрылось ледяной кор
кой. Только после вмешательства 
районных организаций здесь заня

лись очисткой семян клевера, но их 
до сих пор не просушили. И, конеч
но, большая часть ценных семян по
гибла. Из-за бесхозяйственного отно
шения здесь также погибло 200 
центнеров семенного овса сорта «зо
лотой дождь».

Дело в том, что в совхозе не суме
ли вовремя подготовить зернохрани
лища. Семена засыпали в ветхие 
склады, где зерно завалило снегом. 
Если бы заблаговременно взяться за 
очистку зерна, дело в какой-то степе
ни можно было бы исправить. Но 
эта работа ведется крайне медленно.' 
В совхозе очистили лишь немногим 
более 50 процентов семенного зерна. 
Из трех сложных зерноочистительных 
машин работает одна, да и то не на 
полную мощность.

Не лучше положение с подготов
кой семян к  посеву и в Молчанов- 
ском совхозе. Здесь очищено не более 
половины имеющихся семян. На неко
торых фермах к  этой работе не при
ступали.

В том и другом совхозе плохо ор
ганизована заготовка и вывозка на 
поля местных удобрений. В Молча- 
новском совхозе на поля нс вывезено 
еще ни одного центнера навоза из 
запланированных 29.000 центнеров.

При таком равнодушном отноше
нии к подготовке к  севу весна может 
руководителей Молчанове:.ого и Тун- 
гусовского совхозов застать врасплох.

М. ХАѴСТОВА.

Трудовой подъем
В ДНИ работы январского Пле

й м а  ЦК КПСС животноводы j 
Тунгусовского совхоза Молча- « 
невского района трудились ' 
особенно хорошо. За двад
цать дней января доярка | 
этого совхоза А. Огреба 1 
надоила по 164 килограмма | 
молока от коровы. Сейчас от | 
каждой коровы своей группы в ( 
сутки она надаивает по 8,4 кило- 1 
грамма молока. По 7,5 — 8 ки- ! 
лограммов молока от коровы на- ! 
даивают в сутки И. Серикова и ; 
М. Михнюк.

V
В дни работы Пленума ЦК 

КПСС отлично потрудились так- | 
же птицеводы алексеевской фер- 5 
мы Молчановского совхоза Анна t 
Адамовна и Дмитрий Михайло- I 
ВИЧ Глушаевы. За 20 дней янва- ? 
ря они получили по 12 яиц от ? 
несушки. Всего за это время 
ферма продала государству 6о-  ̂
лее 32 тысяч яиц. \

і

По следам, наших 
виступлений

„Не велено трогать"
Под таким заголовком в № 283 

(1960 год) нашей газеты была 
опубликована корреспонденция, в 
которой сообщалось о том, что в 
Колпашевском районе медленно 
внедряется механическая дойка хо
ров.

Секретарь Колпашевского горко
ма КПСС тов. Костарев сообщил 
редакции, что эта корреспонденция 
обсуждалась на бюро горкома 
КПСС. Критика признана справед
ливой. Намечены конкретные меро
приятия по устранению недостат
ков. Сейчас механическая дойка 
коров внедрена на могильяо-мы- 
совской ферме Чажемтовского сов
хоза. Готовятся к  сдаче в эксплуа
тацию доильные зады на матюшнн- 
ской ферме и на молочнотоварной 
ферме Нарымской государственной 
селекционной станции. В этом году 
будут построены доильные залы н 
организована механическая дойка 
коров на ряде других ферм совхо
зов.
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Встали на предсъездовскую 
вахту

Радостная весть о созыве 17 ок
тября XXII съезда КПСС вызвала но
вый трудовой подъем у трудящихся 
Томского хлебозавода.

Многолюдно было после рабочего 
дня в красном уголке. Здесь состоял
ся митинг рабочих и служащих.

Первое слово взял слесарь меха
нического це.ха М. Колесниченко. Он 
предложил взять новое, повышенное 
обязательство. В обсуждении обяза
тельств приняли активное участие 
начальник снабжения С. Чуносов, 
члены бригад, борющихся за звание 
коллективов коммунистического тру

да, работницы хлебного цеха бракер 
0. Пастикова, укладчица Л. Димако
ва и другие.

Едігногласно решено добиться эко
номии муки не менее 0,7 процента 
при высоком качестве продукции, ос
воить новый вид продукции —  суш
ку, бороться за высокую культуру 
производства.

Встав на предсъездовскую вахту, 
труженики хлебозавода еще шире 
развернули социалистическое сорев
нование бригад и рабочих за еже
сменное перевыполнение норм.

В. ПОЗДНЯКОВА.

Стройку ведет  бри гади р
На строительстве котельной шпа

лопропиточного завода высокой про
изводительности труда добилась комп
лексная бригада строителей, которой 
руководит демобилизованный воин 
Владимир Аникин. Дружный коллек
тив —  один из лучших в 10-м строи
тельном участке треста «Томсктранс- 
строй». Он ежесменно выполняет за
дания на 150 —  160 процентов.

18 января строители бригады ста
ли на трудовую вахту в честь XXII 
съезда КПСС. Они обязались к  концу 
февраля закончить кладку котельной, 
ежесменно выполнять нормы на 170 
процентов.

С первых дней вахты отлично ве
дет кирпичную кладку бригадир тов. 
Аникин. Не отстает от него работаю
щий рядом каменщик тов. Прудников.

Раствор для кладки бесперебойно і 
товит мотористка тов. Аникина.

Бригада работает без мастера —  за 
организацию производства и расста
новку людей отвечает бригадир тов. 
Аникин. Он сумел расставить людей 
так,, что они производительно исполь
зуют каждую минуту рабочего време
ни. Например, мотористка тов. Аники
на, помимо управления раствороме
шалкой, помогает загружать ее, гото
вить песок, строповщик не только об
служивает кран, но и загружает кир
пич в люльки. Плотники тт. Осадчий 
и Дериглазов, помимо устройства ле
сов, помогают разгружать кирпич с 
автомашин.

Ю. БРАЖНИКОВ, 
стропоещин участка Ns 10 тре

ста «Томснтрансстрой».

Александровды вызывают колпашевдев 
на сиревнование

Среди тружеников Александров
ского района ширится социалистиче
ское соревнование за достойную 
встречу XXII съезда КПСС.

Коллектив консервного комбината 
обязался выполнить годовую про
грамму добычи рыбы ко Дню Совет
ской Конституции, дать государству 
дополнительно 1.500 центнеров ры
бы. Решено усовершенствовать погру
зочно-разгрузочные работы и подачу 
воды на рыбопунктах, полностью ме
ханизировать изготовление тарной до. 
щечки.

^  • —

ИНЖЕНЕРЫ
ПОВЫШАЮТ

КВАЛИФИКАЦИЮ
В Томском электромеханиче

ском институте инженеров же
лезнодорожного транспорта ра
ботают курсы повышения квали
фикации инженерно-технических 
работников железных дорог Ура
ла, Сибири, Средней Азии и 
Дальнего Востока.

Цель курсов — ознакомить 
инженеров-производственников с 
новейшими достижениями науки 
и техники в области железнодо
рожной автоматики и телемеха
ники. Лекции, которые читают 
слушателям опытные преподава. 
тели института, посвящены воп
росам радиорелейной связи, 
применению счетнорешающих 
устройств и другой новой техни
ки на железнодорожном тран
спорте.

Е. ПАВЛОВИЧ.

Весной минувшего года в кол- 
пашевском кинотеатре имени Куй
бышева начали демонстрировать 
широкоэкранные фильмы. Зритель
ный зал был всегда переполнен до 
отказа. Вскоре специальная оптика 
для показа кинофильмов не понадо
билась.

Однажды, просматривая очеред
ной номер журнала «Киномеха
ник», Н. И. Пожидаев заинтересо
вался рационализаторским предло
жением, в котором подробно рас
сказывалось, как можно с обыкно
венной ленты показывать кинокар
тины на широком экране. Киноме
ханик Н. И. Пожидаев вместе с 
техноруком В. Сазоновым решили 
внедрить эту новинку в городе 
Колпашево. После необходимых 
расчетов они принялись за дело. К 
киноаппаратам вместо обычных 
объективов приспособили коротко
фокусные и испытали их. Получил
ся хороший результат.

Теперь колпашевцы ежедневно 
смотрят фильмы на широком эк
ране.

На снимке: Н. И. Пожидаев у
аппарата.

А . АЛГИН.

Консервщики дали слово завер
шить десятимесячный план к  откры
тию XXII съезда КПСС, а годовой 
план —  к  1 декабря.

Александровны вызвали на сорев
нование кол.чектив Колпашевского 
рыбоконсервного комбината.

Е. КОНДРАТЕННО.

На месяц 
ранЬше срока

Исторические решения январского 
Пленума ЦК КПСС, речь Никиты Сер
геевича Хрущева на Пленуме вызвали 
новый трудовой подъем среди труже
ников Кривошеинской РТС. По плану 
предусмотрено ремонт колхозных 
тракторов закончить в апреле. Меха, 
низаторы решили пересмотреть эти 
сроки. Они обязались за счет внедре
ния рационализаторских предложе
ний, передовых методов труда закон
чить все ремонтные работы на месяц 
раньше срока, все машины передать 
колхозам только с хорошим и отлич
ным качеством ремонта.

Ежедневно с превышением сменных 
заданий трудятся коммунисты тт. Ле
совой, Семченко, Леев и другие.

А. МЫШКО, 
секретарь партийной организа

ции Кривошеинской РТС.

'і'омской городской библиотеке № 6 оформлена книжно- 
нллюстративная выставка, посвященная Совещанию представи
телей коммунистических и рабочих партий.

Выставка пользуется большим вниманием читателей.
На снимке: читатели библиотеки знакомятся с материалами 

выставки. Фото В. Щукина.

Н а Т о м с к о м  
электромеханическом заводе
ЭКСПОНАТВІ НА ВДНХ цы получили одобрение. Новые 

образцы машин ТЭМЗа подго- 
Коллектив специального кон- ювлены к  отправке на Выставку 

структорского бюро создал за достижений народного хозяйст- 
последнее время ряд новых ма- 
шин для горнорудной промыш
ленности. Среди них: ручные 
электросверла с дистанционным 
управлением, отличающиеся 
друг от друга мощностью и ве
сом, ручные пускатели 
ПРВ-3 и ШРВ-1.

В содружестве с учеными и 
специалистами кафедры горных 
машин и рудничного транспорта сверловки работают семь стан- 
политехнического института ков-полуавтоматов, изготовлен- 
сконструировано электрическое ных силами коллектива ремонт- 
длинноходовое сверло легкого но-механического цеха. Они

НОВОЕ ОБОРУДОВАНИЕ
В цехах осваивается новое 

оборудование. Вместо токарно- 
типа винторезных станков в цехе 

№ 3 работает гидрокопироваль
ный автомат.

В первом цехе на участке

типа, предназначенное для буре
ния шпуров при проходке подго
товительных выработок. Его спе
циальное промывочное устрой-

предназначены для глубокого 
сверленця каналов стволов от
бойных молотков. В штамповоч
ном цехе осваивается получен-

ство, снижающее запыленность, ный из Чехословакии термо-
улучшает условия труда шахте
ров.

На заводе созданы также но-

пластавтомат для изготовления 
лопаток из капрона. Вскоре бу
дет установлен второй такой же

вые гидротолкатели. Примене- станок. Получена новая печь для
_ V..  . . . 4 . .. I .г тжа-т’^-паіі D ToriMMUP-ние их в народном хозяйстве — 

многоотраслевое: в подъемно
транспортных машинах, для пе
ревода железнодорожных стре
лок, открывания паровых, воз- мистов. 
душных и водяных заслонок, пе
редвижения золотников в систе
ме автоматического управления, 
для опрокидывания вагонеток.

Новые ручные пускатели бо
лее удобны в эксплуатации и не 
так трудоемки' • в 'производстве.
По сравнению с-выпускаемыми у 
них усилена контактная система, 
меньше вес.

На техническом совещании 
горняков Кузбасса новые образ-

цементации деталей в термиче
ском цехе. После ее освоения 
значительно облегчится труд и 
улучшатся условия работы тер-

Заводом получено много дру
гого оборудования.

ПОДАРОК ДЕТЯМ
Хороший подарок получили 

дети заводских рабочих. Начал 
работу новый детский сад. Каж
дое утро сюда приходят 75 ма
лышей. В детском саду чисто, 
светло, много игрушек.

Е. ВЛАДИМИРОВА.

ДРУЖБА УЧИТЕЛЕЙ ДВУХ РАЙОНОВ
В течение ряда лет соревнуются 

работники народного образования 
Асиновского и Пышкино-Троицкого 
районов.

Ежегодно мы проводим межрай
онные совещания, семинары, дни 
директоров и завучей школ. В кон
це прошлого года в Пышкино-Тро- 
ицкой средней школе был проведен 
межрайонный день директора, по
священный вопросам эстетического 
воспитания учащихся.

Изучив опыт работы средних

школ города Асино по организации 
производственного обучения уча
щихся, мы создали в Комсомоль
ской и Пышкино-Троицкой средних 
школах политехнические советы. В 
них вошли представители леспром
хоза, специалисты сельского хо
зяйства. Организация производст
венного обучения в этих школах 
значительно улучшилась.

А. САБАНЦЕВ, 
заведующий Пышкнно-Троицким 

районо.

Смеая идет впереди J

о коллективе эксплуа
тационников, которыми 
руководит дежурный по 
станции Томск-И комму
нист тов. Локтионов, 
давно идет добрая сла
ва по всему Тайгинскому 
отделению. С тех пор, 
как смена стала бо
роться за звание кол
лектива коммунистиче
ского труда, дела в ней 
пошли еще лучше.

Встав на трудовую 
вахту в честь январско
го Пленума ЦК КПСС,

коллектив смены занял 
в декабре первое место 
на станции Томск-ІІ.

Неуклонное проведе
ние в жизнь принципа: 
«Все за одного, а один за 
всех», товарищеская 
взаимопомощь помогают 
им перевыполнять про
изводственные задания. 
За декабрь смена выгру
зила 150 вагонов сверх 
плана, а план погрузки 
выполнила на 131 про
цент. Простой каждого 
вагона под грузовыми

операциями-снижен на 3 
часа против нормы.

Слаженно трудятся 
движенцы в январе. Не
смотря на морозы и ме
тели, станция в часы де
журства тов. Локтионо
ва и его товарищей ра
ботает четко, все поезда 
отправляются по графи-

— Постановление Пле
нума ЦК КПСС о созыве 
очередного XXII съезда 
партии, —  говорит тов. 
Локтионов, —  вызвало і

коллективе станции но
вый трудовой подъем. 
Готовясь достойно встре
тить это знаменательное 
событие, наша смена ре
шила выполнить годовой 
план за 11  месяцев. 
Подсчитав свои возмож
ности, мы дали слово за 
каждое ,дежурство гру
зить 350 тонн и выгру
жать 10 вагонов народ
нохозяйственных грузов 
сверх планового зада
ния. Слово свое сдержим. 

Е. СТЕПАНОВ.

КУРС— НА ПОВЫШЕНИЕ 
ПРОИЗВОДИТЕЛЬНОСТИ ТРУДА

Семилетним планом предусматри
валось довести к  1965 году ком, 
плексную выработку на каждого ра
бочего на лесозаготовках страны до 
545 кубометров. Однако темпы раз
вития лесной промышленности гово
рят о том, что такая производитель
ность труда будет достигнута по 
крайней мере на два года раньше 
установленного срока. В связи с этим 
лесозаготовители страны развернули 
борьбу за выполнение новой задачи: 
довести к  1965 году комплексную 
выработку по вывозке древесины на 
одного рабочего, занятого на лесоза
готовках, до 600— 620 кубометров.

Из года в год передовые леспром
хозы нашей области повышают ком
плексную выработку на каждого ра
бочего, совершенствуют технологию 
лесозаготовок, умело используют 
мощную технику. В минувшем году 
в Каргасокском леспромхозе ком
плексная выработка на одного рабо
чего составила 530 кубометров. Это 
на 58,3 кубометра больше, чем наме
чалось по плану. На 46 кубометров 
выше плановой комплексная выра
ботка в Парабельском леспромхозе. В 
1960 году высокой производительно
сти труда добились коллективы Ор
ловского, Ингузетского, Чаинского и 
других леспромхозов области.

Однако многие леспромхозы не 
выполняют плана роста производи
тельности труда. Состоявшееся 
23 января совещание главных инже
неров леспромхозов, техноруков лесо
пунктов и передовиков предприятий 
комбината «Томлес» отметило, что в 
минувшем году комплексная выработ
ка на каждого рабочего снизилась по 
сравнению с 1959 годом на 0,6 ку 
бометра и была на 5,4 кубометра 
меньше, чем намечалось по плану. Не 
вьпіолнили заданий по росту произво
дительности труда БерегаевскиЙ, 
Ергайский, Томский, Уткинский и 
другие леспромхозы области.

Особенно низка комплексная выра
ботка на одного рабочего в Лайском 
леспромхозе. В минувшем году лай- 
цы недовыполнили план по ком
плексной выработке на каждого ра
бочего на 62,8 кубометра.

Совещание отметило, что в лес
промхозах комбината «Томлес» вели
ки  затраты труда на тысячу кубомет
ров заготовленной и вывезенной дре
весины. Так. в Лайском леспромрзе 
они составили 760 человеко-дней, в 
Берегаевском —  763, в Зырянском 
—  807 человеко-дней.

Низкая производительность труда 
на лесозаготовках объясняется, в

if  плексной выработки на одного рабо-
^  чего 769 кубометров!
С  совещ ания  Участники совещания подчеркнули.

специалистов комбината что руководители леспромхозов дол- 
Томлес** жны позаботиться о том, чтобы внед-

** рить крупнопакетную погрузку дре-
весиіш на всех лесопунктах и ма
стерских участках. Важно также 

первую очередь, плохим использова- шире внедрить одиночную валку ле- 
В леспромхозах вели-нием техники, 

ки простои механизмов из-за техни
ческих неисправностей. В комбинате 
«Томлес» лесовозные машины ис
пользуются лишь на 62 процента, 
тракторы С-80 —  на 86 процентов, 
а новые трелевочные тракторы 
ТДТ-бО —  на 67 процентов.

Важный резерв увеличения вывоз
ки древесины —  сокращение рас
стояния трелевки. На передовых пред
приятиях оно не превышает 150— 
300 метров. Однако в некоторых 
леспромхозах медленно строят лесо
возные дороги и верхние склады. В 
Пышкино-Троицком. Линевском, Бе
регаевском леспромхозах расстояние 
трелевки достигает 800— 1.000 мет
ров.

На предприятиях велики потери 
рабочего времени из-за несвоевре
менной доставки механизаторов в ле
сосеки. Лесорубы некоторых леспром
хозов теряют из-за этого по 1,5— 2 
часа в смену.

Главный инженер Тимирязевского 
леспромхоза тов. Цехановский, глав
ный инженер Бакчарского леспромхо
за тов. Сивацкий, начальник отдела 
труда и зарплаты Томского совнархо
за тов. Соловьева, технорук Сангаль- 
ского лесопункта Каргасокского лес
промхоза тов. Зайков в своих высту
плениях подчеркнули, что путь к 
резкому повышению производитель
ности труда на лесозаготовках лежит 
через четкую организацию труда 
лесосеках, в борьбе за технический 
прогресс, во внедрении передовой 
технологии и комплексной механиза
ции лесозаготовительных и сплавных 
работ.

Внедрение крупнопакетной погруз
ки значительно повышает производи
тельность труда на верхних складах 
леспромхозов. ^Применение крупно
пакетного погружателя конструкции 
каргасокского механика В. П. Шев- 
кунова позволяет резко увеличить 
комплексную выработку на каждого 
рабочего, снижает себестоимость за
готовленной и вывезенной древеси
ны. Внедрив прогрессивный метод 
лесозаготовок, коллектив Сангальско- 
го лесопункта Каргасокского леспром
хоза добился в минувшем году ком-

Дневник соревнования
малых комплексных бригад

ВПЕРЕДИ-БРИГАДА 
ВИКТОРА ШВАБЕРЛАНДА

Во второй десятидневке января 
первенство в областном соревновании 
механизаторов завоевала малая комп
лексная бригада Виктора Шваберлан- 
да с Сангальского лесопункта Карга
сокского леспромхоза. При норме 48 
кубометров она каждую смену заго
тавливала, трелевала и грузила круп
ными пакетами по 67 кубометров дре
весины, выполняя сменные задания 
на 141,7 процента. Всего на кубометр 
ниже выработка на машвно-смену в 
бригаде лайского тракториста Степана 
Брусенцева, которая выполняла смен
ные нормы на 140.4 процента.

На 120 — 135 процентов выпол
нили декадное задание члены малых 
комплексных бригад Федора Дупленио 
(Лайский леспромхоз), Вениамина 
Быкова и Александра Эберлинга (Ти
мирязевский леспромхоз). Алексея 
Калюжного (Каргасокский леспром
хоз). Станислава Дзалбы (Линевский 
леспромхоз). Ярослава Волоцкого (Ти
мирязевский леспромхоз).

Однако многие валочно-трелевоч- 
но-погрузочные бригады во второй де
сятидневке января снизили темпы и 
не выполнили своих обязательств. 
Руководители леспромхозов обязаны 
создать соревнующимся все условия 
для высокопроизводительной работы, 
устранить причины внутрисменных 
простоев.

древесины
пакетами)

На валке и трелевке 
(без погрузки крупными 
лучше других потрудились механиза
торы молодого Орловского леспромхо
за. Бригада тракториста Геннадия Ми
ронова каждую смену заготавливала и 
трелевала по 87 кубометров древеси
ны (при норме 43) и выполняла зада
ния на 202,3 процента.

27,3 кубометра —  комплексная 
выработка на каждого рабочего в 
бригадах трактористов Андрея Помыт- 
кина и Юрия Слиницына, которые на 
193 процента выполнили декадную 
норму.

По 75 —  78 кубометров при норме 
43 подвозили ежедневно малые комп
лексные бригады Петра Каргаполова 
и Петра Хохлова. Дружная работа 
комплексных бригад помогает коллек
тиву Орловского леспромхоза еже
дневно перевыполнять суточный гра
фик заготовки и вывозки древесины.

На 140 —  170 процентов выпол
няли сменные нормы бригады Ивана 
Головнина (Тимирязевский леспром
хоз), Богдана Магоровского (Пара- 
бельский леспромхоз). Николая Май
данова (Линевский леспромхоз), Ма
кара Халявина (Пышкино-Троицкий 
леспромхоз). Владимира Самуйлова 
(Ингузетский леспромхоз).

НАВСТРЕЧУ ВЫБОРАМ В МЕСТНЫЕ СОВЕТЫ
Идут собрания трудящихся

МОЛЧАНОВО. (По телефону). В 
Молчановском районе проходят собра
ния трудящихся по выдвижению кан
дидатов в состав окружной избира
тельной комиссии по выборам в Том
ский областной Совет депутатов тру
дящихся по Усть-Чулымскому избира
тельному округу Ns 67. Коллектив

рабочих, служащих, инженерно-тех
нических работников Усть-Чулымско- 
го рейда выдвинул кандидатом пере
дового рабочего Михаила Егоровича 
Колбашева. Коллектив работников ор- 
са Молчановского леспромхоза выдви
нул закройщицу мастерской в посел
ке Усть-Чулым Зою Павловну Криво
шеину.

Агитколлективы начали работу
В последние дни заметно оживи

лась работа агитпункта iNs 1 г. Кол
пашево. Здесь для избирателей чита
ются лекции, организована демон
страция киножурналов, хорошо 
оформлена книжная выставка в по
мощь избирателям и агитаторам.

Горком КПСС провел совещание 
секретарей партийных организаций, 
руководителей агитколлективов и за
ведующих агитпунктами по вопросам

подготовки к  выборам в местные Со
веты депутатов трудящихся.

Выступившие на совещании обме
нялись мнениями о том, как лучше 
организовать работу агитколлекти
вов и агитпунктов.

Лучшим агитаторам и заведующим 
агитпунктов были вручены почетные 
грамоты горкома КПСС и горисполко
ма за активное участие в агитацион
ной работе. К. СТЕПАНОВ.

Агитаторы 
на десятидворках
В колхозе имени Калинина развер

нулась подготовка к  выборам в мест
ные Советы депутатов трудящихся. В 
клубах сел Ивановка и Ново-Криво- 
шеино открыты агитпункты. Агит
коллектив, в составе которого 21 че
ловек, приступил к  агитационной 
работе.

Члены партийного бюро колхоза 
тт. Погреботко, йгловский провели 
беседы на животноводческих фермах. 
Учитель И. Е. Оііскуль и медицин
ский работник М. Жданова побывали 
на своих десятидворках. Они расска
зали избирателям о решениях январ
ского Пленума ЦК КПСС. На фермах 
и в бригадах оформлена нагляріая 
агитация.

А. ГЕРАСИМОВ, 
секретарь партийного бюро 

колхоза имени Калинина 
Кривошеинского района.

Некоторые агитпункты еще 
не работают

ТрудАшийся Парбирского района с 
горячим одобрением встретили Указ 
Президиума Верховного Совета 
РСФ(ІР о проведении 5 марта выбо
ров в местные (Іоветы депутатов тру
дящихся.

Активно приступили к предвыбор
ной агитации среди населения высо- 
коярский и моховсяий агитколлекти
вы. Здесь многие агитаторы побыва
ли на десятидворках у избирателей. 
Они разъясняют материалы Москов^ 
ского со-вещания представителей 
коммунистических и рабочих партий, 
материалы Пленума ЦК КПСС, Поло
жение о выборах в местные Советы.

Хорошо отзываются избиратели о 
работе агитколлектива поселка 
Средне-Моховое. Здесь на агитпункт 
по вечерам заходят многие колхозни
ки третьей комплексной бригады кол
хоза «Советский Север», чтобы почи
тать свежие газеты, журналы, послу
шать беседу агитатора. На столах ак
куратно разложены газеты и журна

лы, книги. Оживили свою работу в 
эти дни агитпункты при Высокояр- 
ском и Кедровскоы сельских клубах.

Однако большинство агитколлек
тивов района еще не начало работу 
среди населения. Не заходят избира
тели в агитпункт Парбигского рай
потребсоюза. Помещение этого агит
пункта пустует. Здесь нет газет и 
журналов, не организовано дежурст
во агитаторов. В агитпункте, распо
ложенном в конторе колхоза «Совет
ский Север», нет мебели, в помеще
нии холодно.

До сих пор не приступили к  поли
тической агитации среди населения 
агитколлективы Парбигской РТС, 
Крыловского, Берхве-Болотовского, 
Светло-Зелеаилского и изби
рательных участков.

Партийные организации Парбиг
ского района должны немедленно раз
вернуть широкую подготовку к выбо
рам. в местные Советы.

А. КАРАТАЕВ.

са, вывозку леса в хлыстах и с кро
ной. другие передовые методы.

Б леспромхозах области еще много 
ручного труда применяется на ниж
них складах при развозке, сортиров
ке. штабелевке древесины. Теперь, 
когда валка, трелевка и вывоіка ле
са в основном механизированы, ниж
ние склады продолжают оставаться 
«узким» .местом на предприятиях. 
Поэтому механизация трудоемких 
операций здесь имеет первостепен
ное значение. Совещание подчеркну
ло, что следует широко распростра
нить опыт механизации нижнего 
склада Копыловского лесопункта 
Асиновского леспромхоза, где основ
ные производственные процессы ме
ханизированы с помощью агрегат
ных лебедок ТЛ-4. В результате аси- 
новцы повысили производительность 
труда на нижнем" складе на 50 про
центов. а годовая экономия от внед
рения механизации составляет около 
480 тысяч рублей.

В Аргат-Юльском леспромхозе пу
щена в эксплуатацию кабель-крано- 
вая установка для механизированной 
штабелевки древесины. 9то позволит 
повысить производительность труда 
на нижнем складе Аргат-Юльского 
лесопункта с 10 кубометров до 20 ку 
бометров на человека в день, вдвое 
сократить число рабочих, занятых на 
нижнем складе.

Для того, чтобы резко повысить 
производительность труда, говорили 
участники совещания, необходимо 
смелее внедрять новую технику на 
лесозаготовках —  сучкоподборщики, 
механизмы для строительства дорог 
и другие машины.

Нужно тщательно изучать и повсе
местно внедрять опыт новаторов 
производства. Малые комплексные 
бригады Василия Мытниченко и 
Прокопия Говзана из Каргасокского 
леспромхоза добились небывало высо
кой выработки на каждого рабочего в 
смену, заготовили и погрузили круп
ными пакетами в минувшем году по 
22 тысячи кубометров. На каждую 
тысячу кубометров заготовленной 
древесины эти бригады затратили 
30 человеко-дней —  в три раза 
меньше, чем большинство комплекс
ных бригад комбината «Томлес»!

Участники совещания призвали 
всех лесозаготовителей области ши
роко развернуть соревнование за до
стойную встречу XXII съезда КПСС, 
привести в действие все резервы, 
чтобы досрочно выполнить задания 
третьего года семилетки.

Крупный вклад  
в астрономическую 

науку
ПОСЕЛОК н а у ч н ы й  

(Крымская область). (ТАСС). 
Видный советский астроном, 
член-корреспондент Академии 
наук СССР А. Северный, 
изучая различные процессы на 
Солнце, разработал теорию воз
никновения вспышек и образова
ния в них космических лучей.

Ученый опирался на огром
ный материал наблюдений, по
лученный с помощью башенного 
телескопа обсерватории — од
ного из крупнейших в мире. Ис
следования показали, что в наи
более горячих участках солнеч
ной вспышки, когда температу
ра достигает нескольких мил
лионов градусов, происходят 
термоядерные реакции, при ко
торых образуются быстрые про
тоны. Эти протоны при столкно
вении ударных волн ускоряются 
путем многократных отражений 
от сходящихся магнитных сте
нок до энергии 10 миллиардов 
электроновольт.

По всей вероятности, именно 
таки.м путем возникают на Солн
це космические лучи.

Разработанная А. Север- 
НЫ.М теория подтверждается ря
дом других исследований, вы
полненных в обсерватории груп
пой научных сотрудников.

Сибирь— 
на горячих 

водах
ОМСК, 24 января. (ТАСС). 

Здесь составлены геотемпёрі- 
турные карты термальных вод в 
Западной Сибири. Горячие ис
точники от 40 до 100 градусов 
Цельсия и выше занимают пло
щадь более миллиона квадрат
ных километров на глубине от 
полутора до трех километров. 
Энергия глубинного тепла зем
ли, по расчетам специалистов, 
может быть превращена в неис
сякаемый источник для тепло
фикации городов и сел. В гра
ницах расположения горячих 
вод. в частности, лежит Омская 
область. Использование подзем
ного тепла в городах и селах по
зволит экономить несметное ко
личество топлива.

Учеными выдвинута идея ис
пользования подземных горячих 

вод как энергетических ис
точников для сотен сельских 
электростанций, удаленных от 
линий электропередач. На базе 
обнаруженных источников, об
ладающих, как оказалось, и це
лебными свойствами, в Сибири 
создаются бальнеологические 

' лечебницы.
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ВЫ СТУ П ЛЕН И Е 
Э. ГЕВА РА

ГАВАНА. 24 января. (ТАСС). 
Кубинская революция вступила в 
новый этап, так как угроза непо
средственной вооруженной агрес
сии против Кубы миновала, заявил 
президент национального банка 
Эрнесто Гевара, выступая перед от
рядами народной милиции, возвра
щающимися к  мирному труду, и 
^трудящимися провинции Пннар- 
дель-Рио. Но это ни в коем случае 
не означает, подчеркнул он, что уг
роза полностью исчезла, поскольку 
зачинщик ВіОйн, враг мира и суве
ренитета народов — империализм 
еще силен. Однако в мире есть и 
другие силы, способные бороться 
против империализма: народы все 
больше отдают себе отчет в том, 
что. объединившись для достиже
ния единой и великой цели своего 
освобождения, они могут успешно 
бороться против сил, которые 
прежде наносили поражение наро
дам по одиночке, подавляли их и 
затем высасывали из них кровь.

Отметив, что империализм в от
чаянном стремлении расправиться 
с кубинской революцией намере
вался предпринять молниеносную 
интервенцию против Кубы. Гевара 
указал на основные причины сры
ва этого коварного плана. Мы ра
зоблачили империалистический за
говор, сказал он. и подготовились

для отпора агрессии. Народы мира 
также сказали свое слово.

Указав, что в дни военной моби
лизации пройное единство кубин
ского народа проявилось, как ни
когда ранее. Гевара сказал, что это 
единство и жертвы народа — не
обходимые условия для защиты от 
империалистических сил. Пока аме
риканский империализм остается 
агрессивным, сказал он, мы никог
да не можем чувствовать себя 
безопасности и всегда должны дер
жать ружье под рукой.

Наша задача, заявил далее Гева
ра, заключается в том, чтобы вы
жидать. посмотреть, какие шаги 
предпримет новое правительство 
США. Мы надеемся, что преемник 
Эйзенхауэра будет более разумным 
и не позволит монополиям устано
вить над собой такое господство, с 
помощью которого они играли его 
предшественником — генералом, 
как марионеткой.

Мы, подчеркнул в заключение 
Гевара, не хотим, чтобы над нами 
висела угроза войны, мы не хотим 
прибегать к  мобилизации народа 
для борьбы с врагами. Но если 
случится так, что враг вновь будет 
угрожать нам агрессией, весь на
род, как это только что было, зай
мет свои места в окопах, на боевых 
позициях.

Восстание на португальском 
судне „Санта-Мария"

НЬЮ-ЙОРК, 24 января. (ТАСС). 
Португальский пассажирский лай
нер «Санта Мария»- водсяізмещени- 
ем в 20 тыс. тонн, находящийся в 
настоящее время в водах Кариб- 
ского моря, захвачен вооруженной 
группой португальцев — противни
ков португальского диктатора Са
лазара.

Как сообщают информационные 
агентства, 21 января, в 2 часа ночи, 
около 70 человек, вооруженных 
автоматами и пулеметами, аресто
вали капитана и приказали коман
де подчиняться их приказам. По 
имеющимся сообщениям, восстание 
возглавляет бывший депутат пор
тугальского парламента Энрике 
Галвао. В 1951 г. Галвао был 
осужден салазаровским режимом 
по обвинению в организации госу
дарственного переворота, но ему 
удалось бежать из тюрьмы.

Информационные агентства со
общают, что американские и анг
лийские военные корабли органи
зовали погоню за восставшим суд
ном, которое спасается от пресле
дования в районе Малых Антиль
ских островов. Агентства передают, 
что восставшие угрожают потопить 
судно, если военные корабли попы
таются перехватить его.

НЬЮ-ЙОРК. 24 января. (ТАСС). 
По сообщениям из Нью-Йорка, се
годня перехвачено радиопослание 
ко всем газетам мира с борта пор
тугальского лайнера «Санта Ма
рия», захваченного 21 января в 
Карибском море группой противни
ков режима португальского дикта
тора Салазара. В послании от име
ни руководителя восставших Гал
вао говорится, что захват судна — 
это первый шаг в борьбе, направ
ленной на свержение салазаров- 
ского режима.

Тем временем, два американских 
эсминца и два английских фрегата 
продолжают погоню за лайнером. 
На помощь военным кораблям бро
шены семь американских гидроса
молетов.

ПАРИЖ. 24 января. (ТАСС). 
Опровергая обвинения в пиратстве, 
выдвинутые в адрес восставших на 
«Санта Мария», лондонский пред
ставитель организации «португаль
ских демократов» заявил, что «дей
ствия Галвао являются не пират
ским актом, а актом гражданской 
войны», Как сообщает агентство 
Франс Пресс, представитель выра
зил протест против вмешательства 
Англии во внутренние дела Порту
галии, выразившегося в участии в 
погоне за «Санта Мария».

ЛОНДОН. 24 января. (ТАСС). 
Лейбористы — члены парламента 
выступили в палате общин, возоб
новившей сегодня ра.(5р.ту, с крити
кой действий а нглиД с^т прави
тельства, направивіпето свои воен
ные корабли в погоню за восстав
шим лайнером «Сднта Мария».

Заместитель морского министра 
Орр-Юинг подтвердил, что прави
тельство отдало приказ своим ко
раблям в Карибском море задер
жать «Санта Мария». В то же вре
мя. отвечая на вопросы лейбори
стов, требовавших разъяснения по 
поводу этого инцидента. Орр-Юинг 
заявил, что это «очень запутанный 
вопрос» и что «правительству еще 
не известны все подробности».

Это заявление вызвало бурю 
возмущения на скамьях лейбори
стов. Лейборист Гэйтскелл под
черкнул, что вмешательство прави
тельства является ошибкой. Он вы
разил решительный протест против 
попыток «арестовать тех, кто стре
мится избавиться от диктаторского 
режима».

Заявление представителя 
госдепартамента США

НЬЮ-ЙОРК, 25 января. (ТАСС). 
Представитель государственного 
департамента по вопросам печати 
Линкольн Уайт заявил в Вашинг
тоне, что Соединенные Штаты 
согласились помочь Португалии 
захватить судно «Санта Мария», 
на котором произошло восстание 
против правительства Салазара, и 
передать его «законным владель
цам».

Как сообщает агентство Юнай
тед Пресс Интернейшнл, Уайт от
казался сказать, рассматривают 
ли Соединенные Штаты захват 
судна людьми, стре.мящимися 
свергнуть португальское прави

тельство, как пиратство или же 
как политический мятеж.

Уайт не смог сослаться на ка
кие-либо определенные положения 
международного права, в соответ
ствии с которыми Соединенные 
Штаты согласились на просьбу 
Португалии помочь захватить суд
но. Однако, сказал Уайт, он на
деется позднее представить ин
формацию на этот счет.

Помимо двух американских эс
минцев. посланных из Сан-Хуана 
(Пуэрто-Рико) и Тринидада для 
участия в поисках, судно «Санта 
Мария» разыскивают также семь 
самолетов морской авиации США.

Расистские законы
ЛОНДОН, 25 января. (ТАСС). 

Игнорируя решительные протесты 
африканского населения, прави
тельство Южно-Африканского Со
юза продолжает упрямо проводить 
в жизнь многочисленные расист
ские законы.

Особенно рьяно южно-африкан
ские расисты взялись за реализа
цию закона об установлении опре
деленных районов местожительства 
для различных расовых групп. На 
основе этого закона тысячи корен
ных жителей страны переселяются 
в пустынные бесплодные области, 
где, по словам расистов, африкан

цам будут обеспечены все условия 
для «самостоятельного и свободно
го развития».

Как сообщает корреспондент 
агентства Рейтер, в африканский 
поселок Бомплаас, находящийся в 
северо-восточной части провинции 
Трансвааль, прибыли представ.ите- 
ли властей ЮАС, чтобы насильст
венно переселить около'300 афри
канских семей в район нового по
селения — Ритфонтейн. Несмотря 
на угрозы и запугивания. а4фи- 
канцы наотрез отказались поки
нуть землю своих предков.

РАБОЧИЙ КЛАСС ЯПОНИИ
готовится к БОРЬБЕ
ТОКИО. 24 января. (ТАСС). У 

рабочего класса Японии в послево
енные годы сложилась славная тра
диция — каждую весну разверты
вать наступление на монополисти
ческий капитал, в защиту своих 
прав и жизненных интересов. Цель 
этого наступления всегда одна — 
добиться улучшения материально
го благосостояния рабочих, активи
зировать их политическую деятель
ность и теснее сплотить единство 
рядов рабочего класса в борьбе 
против наступления монополисти
ческого капитала.

Профсоюзы рабочих государст
венных и частных предприятий на
мерены в этом году активно раз
вернуть весеннее наступление, ко
торое обычно возглавляется мощ
ным профсоюзным объединением 
Японии — Генеральным советом 
профсоюзов, насчитывающим к  на
стоящему времени в свои;^ рядах 
3.740 тысяч рабочих. В нынешнем 
весеннем наступлении рабочего 
класса Японии примут участие при
мерно 80 крупных профсоюзных 
организаций, объединяющих свыше 
пяти миллионов рабочих, т. е. поч
ти три четверти общего количества 
организованных рабочих.

Многие профсоюзы решили в 
этом году потребовать самого боль
шого за все время размера увели
чения заработной платы рабочих. 
Так, японская федерация профсою
зов рабочих угольной промышлен
ности, вписавшая славную страни
цу в летопись классовых боев с ка
питалистами, решила потребовать 
в этом году увеличения заработной 
платы на три тысячи иен, или на 
50 процентов больше, чем она тре
бовала в прошлом году.

Наступление рабочего класса в 
этом году не ограничивается толь
ко требованием увеличения зара
ботной платы. Рабочий класс, как 
никогда раньше, преисполнен ре
шимости потребовать восстановле
ния для рабочих государственных 
предприятий права на забастовку, 
единой для всех рабочих системы 
гарантированного минимума зара
ботной платы в размере восьми ты
сяч иен, упорядочения системы со
циального обеспечения. Особое ме
сто отводится борьбе за сокраще
ние рабочего времени, против капи
талистической рационализации 
производства, влекущей за собою

Вооруженная интервенция 
расширяется

ЛОНДОН. 24 января. (ТАСС). 
Бельгийское правительство, не 
обращая внимания на протесты 
африканских стран, активизирует 
вооруженное вмешательство в де
ла Республики Конго. Вербовочное 
бюро в Брюсселе, созданное по 
договоренности между Чомбе и 
правительством Бельгии, работает 
бесперебойно. В Катангу и Лео
польдвиль непрерывным потоком 
продолжают прибывать так назы
ваемые «добровольцы» для уча
стия в боях против войск законно
го правительства и повстанцев 
племени балуба.

Как передает элизабетвильский 
корреспондент ' агентства Рейтер, 
в конце прошлой недели в Катан
гу прибыло еще 300 бельгийских, 
немецких, французских и итальян
ских «добровольцев», 

j ДЕЛИ. 24 января. (ТАСС). По 
сообщениям из Конго, иностран
ный легион, формируемый в Ка
танге, уже сейчас насчитывает не
сколько тысяч человек. Как пере
дает из Леопольдвиля корреспон
дент агентства Пресс Траст оф Ин- 
диа, в Конго прибыло 2 тыс. офи
церов и солдат, проходивших в 
прошлом службу во французском 
иностранном легионе.

Военный сговор 
конголезских марионеток

БЕЛГРАД. 25 января. (ТАСС). 
Как официально объявлено, между 
марионеточными властями Катанги, 
Леопольдвиля и так называемого 
«Горноруд^ргОіГрсударства Южное 
Касаи» 'достигнуто военное согла
шение. .направленное против закон
ного правительства Конго.

По сообщению леопольдвильско
го корреспондента агентс'гва

ТАНЮГ, текст этого военного пак
та передан на подпись Касавубу.

В разработке соглашения конго
лезских марионеток участвовали 
бельгийские военные советники. В 
соглашении указывается, что воору
женные силы этих трех районов 
Конго «будут совместно бороться» 
против войск правительства Лумум- 
бы.

Н овы й за го в о р
АККРА, 24 января. (ТАСС). 

Ганская газета «Ивнинг ньюс» пе
репечатала сообщение выходящей 
в Триполи арабской газеты «Тара- 
блюс эль-гарб» об империалистиче
ском заговоре против Гвинеи и 
Мали.

По словам газеты, между Фран
цией и США недавно заключено 
секретное соглашение о совмест
ных подрывных действиях против 
Гвинеи и других независимых аф
риканских стран.

Западные империалисты, гово
рится в сообщении, намерены по
средством заговоров заставить 
Гвинею и Мали отказаться от не
зависимой национальной полити- 

Они преследуют также цель 
удержать другие африканские 
страны французского сообщества 
на положении зависимых партне
ров Запада.

«Ивнинг ньюс» связывает с 
этим сообщение.м тот факт, что в 
последнее время в этих странах 
обнаружены в значительном ко
личестве фальшивые деньги и 
французское оружие.

увольнение рабочих и 
интенсификацию труда.

Как и в предыдущие 
годы, рабочий класс Японии наме
рен в этом году сочетать эко
номическую борьбу с поли
тическими выступлениями в за
щиту мира и нейтралитета. 
Рабочий класс требует заключения 
мирного договора с Советским 
•Союзом и установления с ним ши
рокого культурного сотрудничест
ва, восстановления дипломатиче
ских отношений и заключения меж
правительственного торгового со
глашения с КНР. Рабочие Японии 
активно выступают против военных 
приготовлений.

Весеннее наступление рабочих 
будет проходить под лозунгом соз
дания единого рабочего фронта. В 
начале января Генсовет профсою
зов обратился к другим профсоюз
ным центрам и организациям с 
предложение.м об объединении ра
бочего фронта в борьбе против на
ступления капиталистов. Как сооб
щила газета «Майнити», централь
ный исполнительный комитет ново
го конгресса производственных 
профсоюзов, насчитывающего в 
своих рядах около 50 тысяч рабо
чих, принял предложение Генсове- 
та профсоюзов об организации сов- 
.местной борьбы против капитали
стической рационализации произ
водства как первого этапа на пути 
широкого объединения рабочего 
фронта. Намечено во время весен
него наступления рабочих совмест
ное проведение общенациональных 
забастовок за установление единой 
системы гарантированного миниму
ма заработной платы.

Весенняя борьба рабочих Япо
нии будет проходить в обстановке 
нового наступления монополисти
ческого капитала на жизненные ин
тересы и права трудящихся в соот
ветствии с так называемой прави
тельственной программой увеличе
ния национального дохода в два 
раза. Правительство Икэда не пре
кращает репрессий против рабо
чих. Однако большие успехи, до
стигнутые демократическими сила
ми страны во время парламентских 
выборов в ноябре прошлого года, 
воодушевляют рабочий класс Япо
нии на дальнейшую борьбу за свои 
права и интересы.

Соревнования сельских 
лыжников

Закончились соревнования по 
лыжному спорту на первенство об
ластного совета спортобщества 
«Урожай». Проводились они по 
группам. В одной выступали спорт
смены колхозов и РТС, в другой — 
представители совхозов. Всего на 
старт вышло 15 сельских коллекти
вов физкультуры.

В программу состязаний были 
включены эстафеты, лыжные гон
ки для мужчин на 15 километров, 
для женщин — на 5 километров. 
В эстафетных гонках победителями

пятнадцать километров выиграл 
представитель Турунтаевской РТС 
Туганского района тов. Утопленни
ков.

В командном зачете первенство 
присуждено спортсменам Томского 
совхоза и колхоза «Новая жизнь» 
Шегарского района.

В лыжных соревнованиях, по 
сравнению с прошлым годом, при
няло участие вдвое больше сель
ских физкультурников. Это была 
хорошая репетиция перед район
ными и областной спартакиадами.

Только случайность 
помешала катастрофе

АФИНЫ, 25 января. (ТАСС). 
Греческая общественность выража
ет тревогу в связи с пожаром на 
авианосце «Саратога», направляв- 
ше.мся в Грецию с «визитом друж
бы». Печать указывает. что на 
авианосце находились атомные и 
водородные заряды. Только случай
ность предотвратила катастрофу, 
пишет газета «Атинаики».

Демократическая общественность 
протестует против патрулирования 
у греческих берегов американских 
военных кораблей с атомным ору
жием, что создает смертельную 
опасность греческому населению.

вышли в своих группах лыжники 
колхоза «Новая жизнь» Шегарско
го района и Томского совхоза. Ус
пех выпал на долю молодой телят
ницы из артели «Новая жизнь» 
Валентины Токмаковой. Она пока
зала наилучшее время на пятики
лометровой дистанции. Гонки на

На снимке: команда лыжников 
артели «Новая жизнь» Шегарского 
района—сильнейшая среди команд 
колхозов и РТС области. Слева на
право: тт. Токмакова. Степанов,
Матвеева, Горшканев, Калинин, 
Гынгазова и Плюснин.

Текст и фото А. Стаценко.

ПОГОДА
По сообщению Томского гидро

метеорологического бюро. 26 янва
ря по Томской области ожидается 
облачная погода с прояснениями, 
местами слабый снег, ветер юго- 
западный. 5 — 10 метров в секун
ду. температура 9— 14 градусов 
мороза.

27—28 января по Томской обла
сти ожидается облачная погода с

прояснениями, местами слабый 
снег, ветер юго-западный, 3—7 
метров в секунду, температура 
ночью 12— 17 градусов мороза, 
при прояснениях — 19—24, днем 
— 11 — 16 градусов мороза.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

Моряковской эксплуатационной 
базе флота требуются: котельщи
ки, плотники, столяры, ученики на 
столяров, слесари; для работы 
на судах требуются: штурманы, ме
ханики и помощники механиков.

Обращаться: г. Томск, поселок 
Моряковка, отдел кадров. 2— 1

Томской кондитерской фабрике 
«Красная звезда» срочно требуют
ся электромонтеры и кочегары.

Обращаться: г. Томск, улица 
Сибирская. 5. отдел кадров. 2— 1

Ремонтно-механическому заводу 
требуются: электромонтер 4 —5
разряда, слесари, знакомые с ре 
МОНТОМ тракторов и экскаваторов 

Обращаться: г. Томск. Нижний 
луг. 4. телефон 39-57. 2 — 1

Томской швейной фабрике Ке 5 
требуются: заведующий складом, 
охранники (мужчины); последние 
обеспечиваются спецодеждой и 
ко.ммунальными услугами.

Обращаться; г. Томск, проспект 
имени Ленина, 8, отдел кадров.

Томский областной драматический 
театр имени В. П. Чкалова 

26 января — «Власть тьмы». 
Начало спектакля в 7 час. вечера.

В О С С Т А Н И Е  В  Т А К Е К Е
ХАНОЙ. 25 января. (ТАСС). 

Эфицеры и солдаты гарнизона го- 
эода Такек, центра провинции 
Кхаммуан (Нижний Лаос), подня
ли восстание против мятежной 
і л и т  Фуми Носавана— Бун Ума, 
юобіцило радио «Голос Патет- 
Пао».

Законное правительство Лаоса, 
комитет государственного перево
рота капитана Конг Ле и партия 
Нео Лао Хак Сат направили вос
ставшим телеграмму, в которой 
приветствуют патриотов.

Гибель американского 
бомбардировщика 

с ядерным оружием 
на борту

НЬЮ-ЙОРК. 24 января. (ТАСС). 
Рано утром 24 января в окрестно
стях города Голдсборо (штат Се
верная Каролина) разбился тяже
лый реактивный бомбардировщик 
стратегической авиации США 
«В-52». Четыре из восьми, членов 
экипажа и пассажиров бомбарди
ровщика, как сообщает агентство 
Ассошиэйтед Пресс, погибли.

Однако особую тревогу населе
ния близлежащих районов вызвало 
то, что, как сообщило командова
ние военно-воздушных сил США, 
на борту бомбардировщика находи- 1 
лись две «незаряженные» атомные I 
бомбы. Представители находящей-1 
ся недалеко от Голдсборо военно- 
воздушной базы Сеймур-Джонсон 
разъяснили, что эти бомбы назы
ваются «незаряженными», так как 
их ядерные заряды находились не 
в корпусах бомб, а в отдельном по
мещении самолета. Хотя эти пред
ставители утверждали, что «опас
ности ядерной радиации нет», они 
вместе с тем не исключили возмож
ности «неядерных» взрывов. Оче- 
вйдцы катастрофы сообщают, что 
немедленно вслед за взрывом, вы
званным ударом бомбардировщика 
о землю, последовали четыре но
вых взрыва.

Кинотеатр имени М. Горького 
в клубе ТЭМИИТа 

26 января — новый цветной ху
дожественный фильм «Олекса Дов- 
буш». Сеансы: 9-45, 11-30, 1-15,
3, 4-45. 6-30, 8-15, 10.

Зал кинохроники 
26 января — новый художест

венный фильм «Воскресение». Се
ансы: 9-20. 11-05, 12-50, 2-45,
4-40, 6-35, 8-30, 10-25.

Кинотеатр имени И. Черных 
26 января. Большой зал — но

вый цветной художественный 
фильм «Олекса Довбуш». Сеансы:
9- 30, 11-10, 12-50, 2-30, 4-10, 5-50,
7-30, 9-10, 10-50. Малый зал — 
«Воскресение». Сеансы: 9-40,
11-30, 1-20, 3-10, 5. 6-50, 8-40,
10- 30.

Клуб имени Сталина 
26 января — «Повесть об одной 

девушке». Сеансы: 4-30, 6-20, 8-10, 
10.

Дом офицеров
26 января — «Воскресение». Се

ансы: 10, 12. 2. 4, 6, 8. 10.
Дом культуры ТЭМЗа 

26 января — «Горячая душа». 
Сеансы: 10, 12. 2. 4. 6. 8. 10. 

Межсоюзный клуб 
26 января — «На пороге бури». 

Сеансы: 12, 2. 4. 6. 8, 10.

Четверг, 26 января 
19.00. «Знай, пионер». — «Ули

ца за улицей». 19.20. Строительст
во в Томске — под контроль обще
ственности. 19.30. «Воины сняли 
погоны». Киноочерк Иркутской 
студии телевидения, 19.50. «По 
большому счету». На соискание 
Ленинских премий. Листы Бориса 
Пророкова. Играет Святослав Рих
тер. Две роли В. Н. Пашенной. 
20.20. «Последние известия». 
20.30. Художественный фильм 
«Песня о Кольцове».

І и м с к а я  о б л а с т н а я  к о н т о р а  п о  п р о к а т у  к и н о ф и л ь м о в

с 26 января выпускает на экраны кинотеатров кинофильм

« О Л Е К С А  Д О В Б У Ш »
Авторы сценария: Любомир Дмитриенко. Виктор Иванов. 
Режиссер-постановщик Виктор Иванов.
В ролях: А. Кочетков. Н. Наум, О. Борисов. Т. Тесля и др. 
Производство киностудии имени А. П. Довженко.

ЧОМБИНАТ «ХУДОЖЕСТВЕННЫЙ ТРУД» (Г. ТОМСК, ПРОСПЕКТ 

ИМЕНИ ЛЕНИНА, 145 , ТЕЛЕФОНЫ 4 3 -9 5 , 4 4 -5 3 ) И ЕГО

МАСТЕРСКИЕ ПРИНИМАЮТ БЕЗ ОГРАНИЧЕНИЯ ЗАКАЗЫ ОТ 

ГРАЖДАН НА ПОШИВ ОДЕЖДЫ 
Мастерские расположены по следующим адресам:

ПРОСПЕКТ ИМЕНИ ЛЕНИНА, 145, ТЕЛЕФОН 36-79 (про
изводит пошив верхнего мужского, женского и легкого платья, а 
также женских головных уборов).

СПИЧЕЧНАЯ ФАБРИКА «СИБИРЬ», ТЕЛЕФОН-КОМ
МУТАТОР 38-53 (производит пошив верхнего .мужского, женско
го и легкого платья).

САМУСЬСКИИ ЗАТОН, УЛИЦА КУЙБЫ Ш ЕВА, 5, ТЕЛЕ
ФОН-КОММУТАТОР 26-51 (производит пошив верхнего муж
ского, женского и легкого платья).

УЛИЦА СРЕДНЕ-КИРПИЧНАЯ, ТЕЛЕФОН 39-40 (произво 
дит пошив верхнего дамского и легкого платья).

ПОДШИПНИКОВЫЙ ЗАВОД, КОРПУС 60, ТЕЛЕФОН- 
КОММУТАТОР 43-51 (производит пошив верхнего мужского, 
женского и легкого платья).

ПЕРЕУЛОК в о с т о ч н ы й ,  4, ТЕЛЕФОН 59-95 (производит 
пошив верхнего мужского, женского и легкого платья).

НАБЕРЕЖНАЯ РЕКИ УШ АИКИ , 12, ТЕЛЕФОН 30-71
(производит пошив верхнего мужского. женского и легкого 
платья).

УЛИЦА ШКОЛЬНАЯ, 1 (производит пошив верхнего мужско
го. женского и легкого платья).

ПОС. ЧЕРЕМОШНИКИ, УЛИЦА ПЕРМСКАЯ, 1 (производит 
пошив верхнего мѵжского, женского и легкого платья).

УЛИЦА ЛЕРМОНТОВА. 28, ТЕЛЕФОН 44-39 (производит 
пошив легкого платья по сниженным ценам, срок исполнения 
10— 15 дней).

УЛИЦА РЕМЕСЛЕННАЯ, 104 (производит пошив муЛского 
верхнего, женского и легкого платья).

ДНИ И ЧАСЫ ПРИЕМА:
Вторник, среда, четверг — с 15 до 18 часов.
Суббота — с 14 до 17 часов.
Воскресенье — с 10 часов до 14 часов.
Неприемные дни — понедельник и пятница.

Коллектив Томской городской 
больницы -Чо 1 с глубоким при
скорбием извещает о смерти ста
рейшего сотрудника больницы

СЕВАСТЬЯНОВОЙ 
Анны Романовны.

Вынос тела состоится 27 янва
ря, в 3 часа дня. из квартиры 
покойной (г. Томск, улица Бе
линского, 33, кв. 1).

Дому ребенка № 1 требуются: 
сестры-воспитательницы, нянн, по
вар, кухонная работница.

Обращаться; г. Томск, улица 
Белинского, 72, 2— 1

Томскому манометровому заводу 
требуются на постоянную работу: 
токари по металлу, электромонте
ры, каменщнкн-штукатуры. подсоб
ные рабочие в цехи, грузчики, 
дворники, уборщицы, вахтеры.

Обращаться: г. Томск, улица Ка
занская, 46. 3— 1

Дому культуры завода «То.мка- 
бель» требуются на постоянную ра
боту: преподаватель хореографиче
ского кружка, художник и препода
ватель кружка кройки н шитья.

Обращаться: г. Томск. Соляная 
площадь. 4.

Томскому университету требуют
ся; счетовод, уборщицы, гардероб
щицы и опытная машинистка.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 36. отдел кадров.

Хлебозаводу Кч 1 срочно тре
буется на постоянную работу бух
галтер (зарплата 65 рублей в ме
сяц).

Обращаться: г. Томск, площадь 
имени В. И. Ленина, 2. 3— 1

Редакции газеты «Красное зна
мя» требуются курьеры.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 66. комната 13.

Томскому научно-исследователь
скому институту курортологии и 
физиотерапии на постоянную рабо
ту требуются: лаборанты (биохи
мик и метеоролог), техник-строи 
тель, слесарь-водопроводчнк, элек 
тромонтеры, кочегары, грузчик 
дворник, санитарки, уборщицы, 
бухгалтер и официантки.

Обращаться; г. Томск, улица Ро
зы Люксембург. 1, отдел кадров.

Стадиону добровольного спор
тивного общества «Труд» срочно 
требуются: гардеробщицы, контро
лер, уборщицы и столяр.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Фрунзе, 11, к председателю 
общества. 2— 2

Г р -ка  В асенина Л иона И вановна, 
пр о ж и в а ю щ а я  в г. Том ске , п е р е ѵл о к 
М а р и и нски й . 8. кв . 3. возбуж дает 
дело о р а сто р ж е ни и  б ракя  с  гр -ном  
В асенины м  В .іадим и ром  А ндрееви
чем . п р о ж и в а ю и іи м  в г. Тю.менн, 
у л и ца  Л енина. 34.

Дело под л е ж и т р а ссм отрению  в 
Т ом ском  городско.м народном  суде.

Гр-н А брамец В ладим ир А.тексе- 
евич, п р о ж и в а ю щ и й  в г. Том ске , 
С туд городок. 1, к в . 8. возбуж дает де
ло о р а сто р ж е ни и  б р а ка  с гр -ко й  
А брамец Л ю дм и лой П етровной, про
ж и ва ю щ е й  в г . Том ске , у л и ца  В о й ко 
ва. 60. к в .  3.

Дело под л е ж и т рассм о тр е н и ю  в 
Том ском  го родском  народном  суде.

Г р -ка  Давлетбаева Зазнда Кары.чов- 
на, пр о ж и в а ю щ а я  в г. Том ске , ули ца  
О бнорского . 15. возбуж дает дело о 
р а сто р ж е ни и  б р а ка  с гр -ном  Давлет- 
баевым Д ж ул и , п р о ж и в а ю щ и м  в Ка- 
р а -К а л п а кс ко й  АССР. А м у-Д а р ь и н 
с к и й  район, п о с е л о к  М а н ги т .

Дело п о д л е ж и т  р ассм отрению  в 
Т ом ском  го р о дско м  народном  суде.
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